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LégisLatives :

 Début jeudi 20 mai de la campagne électorale

LégisLatives :

L’ANIE réitère son engagement d’accompagner les candidats

LégisLatives du 12 juin:

Le Mouvement El Islah prône un discours “réaliste et responsable”

La campagne électorale 
pour les législatives du 12 
juin 2021 débutera jeudi 

20 mai pour s’achever 3 jours 
avant le jour J, sachant qu’elle est 
déclarée ouverte 23 jours avant la 
date du scrutin, selon la nouvelle 
loi organique relative au régime 
électoral.
En effet, l’ordonnance 21-01 du 10 
mars 2021 portant loi organique 
relative au régime électorale stipule 
que “la campagne électorale est 
déclarée ouverte 23 jours avant 
la date du scrutin” et “s’achève 3 
jours avant la date du scrutin”.
Elle énonce également que “nul ne 
peut, par quelque moyen et sous 
quelque forme que ce soit”, faire 
campagne, en dehors de la période 
prévue par la loi et que tout candidat 
aux élections “bénéficie d’un accès 
équitable aux médias audiovisuels 
autorisés, en application de la 
législation et de la réglementation 

en vigueur”.
La loi relève aussi que tout candidat 
ou personne qui participe à une 
campagne électorale doit s’abstenir 
de tenir tout discours haineux et 
toute forme de discrimination, 
et que l’utilisation de langues 
étrangères durant la campagne 
électorale est interdite.
Le texte de loi interdit, en outre, 

l’utilisation de tout précédé 
publicitaire commercial à des fins 
de propagande durant la période 
de la campagne électorale ainsi 
que la diffusion et la publication de 
sondage portant sur les intentions 
de vote des électeurs 72 heures 
avant la date du scrutin sur le 
territoire national et 5 jours pour 
la communauté nationale établie à 

l’étranger.
La loi prévoit, par ailleurs, que 
des surfaces publiques réservées 
à l’affichage des candidatures 
sont attribuées équitablement à 
l’intérieur des circonscriptions 
électorales. “Toute autre forme 
de publicité, en dehors des 
emplacements réservés à cet effet, 
est interdite”, ajoute le texte.
Il est, entre autre, interdit, sauf 
dispositions législatives contraires, 
“l’utilisation à des fins de 
propagande électorale, des biens 
ou moyens d’une personne morale 
publique ou privée, institution ou 
organisme publics”.
“Est interdite à des fins de 
propagande électorale, l’utilisation, 
sous quelque forme que ce soit, 
des lieux de culte, des institutions 
et administrations publiques, ainsi 
que des établissements d’éducation, 
d’enseignement et de formation, 
quelle que soit leur nature ou 

appartenance”, prévient la loi.
Au volet financement, la loi stipule 
que la campagne électorale est 
financée notamment au moyen 
de ressources provenant de la 
contribution des partis politiques 
constituée des cotisations de leurs 
membres et des revenus liés à 
l’activité du parti, de l’apport 
personnel du candidat, des dons en 
numéraire ou en nature provenant 
des citoyens personnes physiques 
et des aides éventuelles que peut 
accorder l’Etat aux jeunes candidats 
dans les listes indépendantes aux 
élections législatives et locales.
La loi interdit à cet égard à tout 
candidat à une élection “de recevoir, 
d’une manière directe ou indirecte, 
des dons en espèces, en nature ou 
toute autre contribution, quelle 
qu’en soit la forme, provenant d’un 
Etat étranger ou d’une personne 
physique ou morale de nationalité 
étrangère”.

Le président l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi , a réaffirmé, 
à Alger, “l’engagement” de 
son instance à accompagner 
la classe politique en écoutant 
les préoccupations des partis 
politiques et des listes électorales 
indépendantes en lice pour les 
législatives du 12 juin prochain.
Supervisant l’opération de 
tirage au sort pour l’octroi des 
numéros d’identification aux 
partis politiques et aux listes 
indépendantes en lice pour les 
prochaines législatives, M. Charfi 
a affirmé que l’ANIE “s’engage à 
accompagner la classe politique 
représentée par les partis et les 
listes indépendants afin d’aplanir 
les difficultés auxquelles ils 
peuvent être confrontés avant 

cette échéance”.
Le même responsable a 
ajouté “qu’il rencontrera 
prochainement dans ce contexte 
certains représentants des listes 
électorales indépendantes, à leur 
demande”, après avoir rencontré 
auparavant des représentants de 
9 wilayas et sa rencontre avec 
des représentants de 16 partis 
politiques.
Ces rencontres s’inscrivent 
-a-t-il expliqué- dans le cadre 
des “consultations que l’ANIE 
a ouvertes avec la classe 
politique afin de faire face aux 
éventuelles difficultés que les 
candidats pourraient rencontrer 
avant d’entrer dans le cours des 
législatives du 12 juin”.
Evoquant l’importance des 
élections législatives, M. 
Charfi a affirmé que la lourde 

responsabilité qui pèse sur le 
pouvoir en organisant cette 
échéance électorale, intervient à 
un tournant sensible et dangereux 
qui requiert la maitrise de tous 
ses détailles”.
L’ANIE aspire que l’organisation 
de ce rendez-vous soit à la hauteur 
des attentes des candidats, a 

indiqué le président de l’ANIE 
fait savoir que les échos parvenus 
à l’instance qu’il préside relèvent 
une grande satisfaction de la 
classe politique”.
Grâce aux concertations menées 
avec les acteurs politiques 
concernés par cette échéance, 
les obstacles survenus ont été 

surmontés, a-t-il dit. Tous les 
obstacles, quelle qu’en soit leur 
nature, doivent être rattrapés. La 
nouvelle loi électorale a apporté 
plusieurs nouveautés dans les 
élections en Algérie”, a-t-il 
assuré.
S’agissant du tirage au 
sort d’octroi des numéros 
d’identification pour les 
partis politiques et les listes 
indépendantes, M. Charfi 
a précisé que ces numéros 
resteront en vigueur dès le début 
de la campagne jusqu’au jour du 
scrutin.
Le tirage au sort à permis 
d’octroyer les numéros 
d’indentification à 28 partis 
politiques et à plus de 800 listes 
électorales indépendantes à 
travers les 58 wilayas.

Le président du 
Mouvement El Islah, 
Filali Ghouini a indiqué  

à Alger que sa formation 
politique adoptera, lors 
de la campagne électorale 
des législatives du 12 juin 
prochain un discours “réaliste 

et responsable” pour expliquer 
son  programme qui prévoit 
des propositions “applicables 
sur le terrain”.
“Le Mouvement El Islah 
mènera la campagne électorale, 
qui débutera lundi prochain, à 
travers le territoire national sous 

le slogan ‘L’Algérie nouvelle, 
ensemble nous la bâtissons et 
tous, nous la protégeons’, en 
adoptant un discours réaliste 
et responsable afin d’expliquer 
le programme électoral qui 
prévoit des propositions 
socioéconomiques applicables 

sur le terrain”, a précisé M. 
Ghouini, lors d’une conférence 

de presse.
A ce propos, il a précisé que 
la campagne électorale de 
son parti sera lancée depuis 
la wilaya d’Ain Defla, le 
premier jour et clôturée dans 
les wilayas du centre (Blida, 
Tipaza et Alger).
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Réouverture des frontières :
 La communauté nationale à l’étranger, à l’écoute 

du Conseil des ministres

Nécessitée d’observer 
les règles sanitaires en 

prévision de la réouverture 
des frontières

Coronavirus : 
14 nouveaux cas de Variant 

indien

Coronavirus : 
135 nouveaux cas, 114 
guérisons et 6 décès

Le président du Conseil national de 
l’ordre des médecins, Mohamed 
Bekkat-Berkani, a réitéré, hier 

dimanche à Alger, la «nécessitée» 
d’observer de manière «scrupuleuse» des 
règles sanitaires «strictes», notamment 
l’obligation d’effectuer des tests PCR 
et antigéniques et ce, en prévision de la 
réouverture des frontières du pays.
«Il est nécessaire d’observer de manière 
scrupuleuse et stricte les règles sanitaires, 
notamment l’obligation d’effectuer des tests 
PCR et antigéniques, tel que recommandé 
par le Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du Coronavirus, 
et ce en prévision de la réouverture des 
frontières de l’Algérie», a indiqué Dr 
Bekkat-Berkani qui s’exprimait sur les 
ondes de la chaîne 3 de la Radio nationale.
Il a expliqué qu’il s’agit de «l’obligation 
d’effectuer des tests PCR 36 heures à 
l’avance, suivis du test antigénique en 
plus de l’obligation de confinement en 
cas de positivité des tests», rappelant que 
l’Algérie figure parmi «les premiers pays 
à avoir rapatrié des dizaines de milliers 
de ses ressortissants à commencer par les 
étudiants qui étaient bloqués au début de la 
pandémie à Wuhan (Chine)», premier foyer 
mondial de la maladie.
Dr Bekkat a estimé que l’Algérie connait 
actuellement une «stabilisation de sa 
situation sanitaire», faisant observer, 
cependant, que «la décision de commencer 

à rapatrier nos ressortissants mais aussi celle 
de permettre aux Algériens qui travaillent 
en dehors du pays de quitter le territoire, 
appartient aux autorités politiques et ce, en 
fonction des priorités à définir pour ouvrir 
de manière progressive nos frontières».
Rappelant que la «période d’alerte sanitaire 
demeure toujours en vigueur», il a relevé 
que «les compagnies aériennes et maritimes 
ont la responsabilité de veiller à la sécurité 
sanitaire de tous les voyageurs dans les 
espaces de transit ou dans les aéronefs».
A cet effet, il a affirmé que les mesures 
barrières doivent demeurer obligatoires, 
comme le port du masque, la mise à 
disposition des passagers du gel hydro-
alcoolique ainsi que le respect de la 
distanciation physique sans oublier 
l’aération des locaux.
Sur un autre registre, M. Bekkat-Berkani 
qui est membre de l’Autorité nationale 
indépendante des élections, a indiqué avoir 
déjà établi un protocole sanitaire remis 
au président de l’ANIE en prévision des 
législatives du 12 juin prochain.           
Il a indiqué que ce protocole sanitaire a 
été déjà appliqué lors du référendum sur 
la Constitution en novembre 2020, faisant 
observer toutefois que la «difficulté» pour 
les législatives concerne le nombre de 
personnes qui seront présentes dans les 
bureaux de vote compte tenu du nombre 
de candidats en lice qui demandent à être 
observateurs.

Le ministre de la santé, de la 
population et de la réforme 
hospitalière, Abderrahmane 

Benbouzid a fait état  de 14 nouveaux 
cas d’infection par le variant indien du 
Covid-19 en Algérie.
Treize (13) cas du variant indien du 

Coronavirus ont été enregistrés dans 
le Sud du pays et un autre cas à Tizi 
Ouzou portant le total à 20 cas, a indiqué 
le ministre en marge de sa visite dans 
l’établissement hospitalier de Boufarik.
Concernant les raisons de l’apparition de 
ces cas, il a rappelé qu’il y a des travailleurs 
indiens et chinois qui travaillent dans des 
bases de vie au Sahara et dans d’autres 
régions du pays.
L’Institut Pasteur avait annoncé le 3 mai 
courant la découverte, pour la première 
fois en Algérie, de 6 cas d’infection par le 
variant indien à Tipasa.
Répondant à une question sur la 
fabrication locale du vaccin, M. 
Benbouzid a rappelé que le ministre de 
l’industrie pharmaceutique avait annoncé 
la fabrication du vaccin russe Sputnik 
V septembre prochain avec possibilité 
de fabriquer d’autres vaccins, saluant 
les efforts consentis dans ce sens avec 
l’aide des parties concernées et sur 
recommandations du Président de la 
République».

Cent trente-cinq (135) nouveaux 
cas confirmés de Coronavirus 
(Covid-19), 114 guérisons et 6 

décès ont été enregistrés ces dernières 
24 heures en Algérie, indique samedi 
un communiqué du ministère de la 
Santé, de la Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de Coronavirus 
s’élève ainsi à 125194, dont 135 
nouveaux cas, celui des décès à 3366 cas, 
alors que le nombre de patients guéris a 
atteint 87251 cas, précise le communiqué, 
ajoutant que 24 patients sont actuellement 

en soins intensifs.
En outre, 25 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, alors 
que 3 wilayas ont recensé plus de 10 cas.

Les représentants de la 
communauté nationale 
à l’étranger, notamment 

en France, en Angleterre et au 
Canada   sont à l’écoute de la 
décision que prendra aujourd’hui 
le Conseil des ministres au sujet 
d’une possible réouverture des 
frontières aériennes, terrestres et 
maritimes de l’Algérie.
Un détour par les réseaux 
sociaux permet de mesurer 
l’immense intérêt que portent 
les représentants de cette 
communauté à cette réunion dont 

ils espèrent qu’elle actera enfin 
la réouverture des frontières 
pour pouvoir entrer au pays et 
«me recueillir sur la tombe de 
mes parents que je n’ai pas vu 
mourir», écrit Sabri Nal sur 
Facebook, dans un message dont 
le contenu est très récurent. 
Le Gouvernement, de son côté, 
est rendu destinataire d’une 
correspondance de la part 
d’autres représentants de cette 
communauté pour demander 
«le maximum de détails sur 
la réouverture des frontière» 

pour «éviter toute ambiguïté 
et toute interprétation dans la 
communication, susceptibles 
de nourrir des angoisses», au 
moment où les nerfs sont à bout.
Les signataires de cette lettre se 
disent «prêts à participer à une 
campagne de sensibilisation 
et d’explication des mesures 
qu’aura prises aujourd’hui le 
Conseil des ministres et proposent 
à ce propos des tests PCR de 72 
heures voire 48 heures avant le 
voyage, ainsi que la possibilité 
d’achat des billets par internet.  
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La proposition de révision annuelle 
des pensions de retraite au titre de 
l’année 2021 pas encore tranchée

Nécessité d’améliorer les prestations sanitaires 
dans les services des urgences des polycliniques

Les achats en ligne boostés par la pandémie du Covid-19

Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a affirmé que la 

proposition de révision annuelle 
des pensions et allocations de 
retraite pour l’année 2021 “n’a 
pas encore été tranchée et est 

toujours au stade de projet”, 
soulignant qu’elle “sera examinée 
dans les semaines à venir”.
“La proposition de révision 
annuelle des pensions et 
allocations de retraite pour 
l’année 2021 n’a pas encore été 

tranchée et est toujours au stade 
de projet. Elle sera examinée 
dans les semaines à venir, en 
tenant compte de la situation 
financière de la Caisse nationale 
des retraites (CNR)”, a précisé le 
ministère dans un communiqué.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de 
la Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid a 
mis l’accent, hier  dimanche 
à Alger, sur la nécessité 
d’améliorer les prestations 
sanitaires dans les services des 
urgences, notamment dans les 
polycliniques.
S’exprimant en marge d’une 
visite dans des structures de 
santé à Alger, le ministre qui était 
accompagné du wali d’Alger, 
Youcef Chorfa a souligné 
la “nécessité d’améliorer 
les prestations sanitaires 
dispensées dans les services 
des urgences, notamment 
dans les polycliniques étant 
la première destination du 
malade et la structure sanitaire 
la plus proche de son lieu de 
résidence”.
M.Benbouzid qui inaugurait 
le service des urgences de 
la Polyclinique 5 juillet à 
Bab Ezzouar, a indiqué que 
son département “oeuvre 
à améliorer les services 
des urgences au niveau des 
polycliniques en les dotant de 

toutes les spécialités et des 
moyens humains et matériels, 
notamment de laboratoires et 
de services de radiologie pour 
une meilleure prise en charge 
des patients”.
Au Centre hospitalo-
universitaire (CHU) Mustapha 
Pacha, le ministre a inauguré 
l’unité de triage médical des 
urgences, estimant qu’elle 
permettra une meilleure 

maitrise de la situation en cas 
d’affluence importante des 
malades”.
Il a réaffirmé, par ailleurs, 
l’importance de “réserver 
une entrée aux cas urgents en 
vue d’éviter l’encombrement 
enregistré au niveau des 
entrées du CHU situé au cœur 
d’Alger”.
Au niveau du même CHU, 
M. Benbouzid s’est enquis 

du taux d’avancement des 
travaux de réhabilitation du 
service de radiologie qui a été 
doté d’équipements médicaux 
sophistiqués, ce qui permettra, 
selon le ministre, de “prendre 
en charge un nombre important 
des cas difficiles transférés 
auparavant à l’étranger”.
Concernant la réouverture 
des frontières, le ministre a 
souligné que “la décision de 

réouverture des frontières 
terrestres et aériennes 
relève des prérogatives du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune”. “Le 
rôle du ministère consiste à 
fournir des informations sur 
la situation épidémiologique 
due à la pandémie de Covid-19 
ainsi que la propagation 
des nouveaux variants et la 
proposition de protocoles 
sanitaires appropriés pour 
un meilleur contrôle de la 
propagation de la pandémie”.
La réunion périodique du 
Conseil des ministres prévue 
ce dimanche sera consacrée 
à “l’examen et à l’adoption 
de plusieurs ordonnances et 
décrets concernant les secteurs 
des Finances, des Affaires 
étrangères, de l’Energie et 
des Mines, du Commerce, 
des Travaux publics et de la 
Transition énergétique, ainsi 
qu’à l’examen de l’ouverture 
des frontières terrestres et 
aériennes”, avait indiqué la 
présidence de la République 
dans un communiqué.

Pour la seconde année 
consécutive, pandémie 
de la Covid-19 oblige, 

les achats s’effectuent en 
ligne pour une proportion 
considérable de la population, 
pour des considérations de 
praticabilité mais surtout 
sanitaires et ce, à travers des 
applications et autres sites de 
plus en plus sollicités.
Il en est ainsi des vêtements 
pour enfants, principales 
dépense et préoccupation 
des ménages, si bien que 
les parents s’évertuent, 
plusieurs jours avant la fin 
du Ramadhan, à satisfaire 
la difficile équation du prix 
raisonnable et de l’article qui 
serait au goût des chérubins. 
“Nous commençons à y 

songer, moi et mon épouse, dès 
que ce mois sacré est à moitié 
entamé, tant les temps sont 
durs avec un pouvoir d’achat 
pas si évident”, confie à l’APS 
Abdelkader, père de 3 enfants, 
et dont le salaire dépasse 
à peine le Salaire national 
minimum garanti (SNMG).
Parce qu’elle peut se le 
permettre et qu’elle ne veut 
“prendre aucun risque”, 
Malika, mère de 2 enfants 
et cadre dans une entreprise 
étatique: “Depuis l’année 
passée, je fais la plupart de 
mes achats en vêtements et 
autres accessoires ménagers 
via les sites dédiés à cet effet et 
ce ne sont pas les applications 
qui manquent”, se réjouit-elle, 
citant, entre autres , Jumia, 

Market Place, Hayla, Groupes 
d’achat et de vente, meilleurs 
et pires coins d’Alger, etc.
Autant d’adresses numériques 
qui ont pignon sur “toile” 
depuis quelques années mais 
qui ont fait galoper leurs 
prestations, depuis 2019, à la 

faveur de la pandémie ayant 
contraint nombre de citoyens 
à recourir à cette solution 
“si pratique”, comme ils 
l’attestent, arguant du fait que 
“le coût à y consentir est bien 
en-deçà du bénéfice à en tirer”. 
Car, en plus de la marge de 

gain à obtenir sur l’article, le 
fournisseur fait payer les frais 
de transport, variablement 
calculés en fonction du 
positionnement géographique 
du client.
“Peu importe le coût, tant 
que ça reste dans les limites 
du raisonnable, je trouve que 
c’est une solution qui apporte 
beaucoup de confort aux 
citoyens, d’autant plus que 
le choix est de plus en plus 
large s’agissant de tous types 
d’articles”, s’accordent à dire 
nombre de citoyens, dont 
certains louent la qualité de 
services des prestataires sur 
les propres espaces consacrés 
à cet effet par ces derniers sur 
leurs pages respectives.
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OniLev :
Nouvelle opération de déstockage de la pomme de terre

Crédit à la consommation :
Le MTEER veut en faire 
bénéficier les produits 

de l’efficacité énergétique

Vers l’encadrement 
juridique de l’activité 

d’installateur 
des équipements des EnR

L’Office national 
interprofessionnel 
des légumes et des 

viandes (ONILEV) a procédé, 
samedi, à une nouvelle opération 
de déstockage de la pomme 
de terre à injecter dans les 
différents marchés de gros à 
travers le pays afin de faire face 
à la hausse des prix et de contrer 
les spéculateurs, indique un 
communiqué de l’Office.
Réalisée en collaboration avec 
31 opérateurs, cette opération 
de déstockage a concerné 
13 wilayas, à savoir Alger, 
Boumerdes, Blida, Tipaza, Ain 

Defla, Médéa, Bouira, Relizane, 
Chlef, Mascara, El Taref, 
M’sila et Skikda, précise le 
communiqué.
Cette opération vise à stabiliser 
les prix et à contrer les 
spéculateurs en approvisionnant 
les marchés de gros de quantités 
suffisantes de ce produit de large 
consommation, notamment en 
prévision de l’Aïd El-Fitr et de la 
reprise d’activité de restauration.
A ce titre, l’ONILEV a appelé 
les consommateurs à ne pas 
céder à la spéculation à travers 
la consommation rationnelle, 
notamment en ces derniers jours 

qui connaissent une récolte 
modeste dans les champs de 
Mostaganem et d’Ain Defla, sans 
oublier l’arrêt de l’activité des 
agriculteurs et des marchés de 
gros à l’occasion de l’Aï El Fitr.
Cependant, l’Office a assuré que 
les prix de la pomme de terre 
vont se stabiliser dans les jours à 
venir avec l’arrivée sur le marché 
de la production des wilayas de 
Médéa, Bouira et Boumerdes.
Durant la période de soudure, 
l’ONILEV avait procédé à 
l’approvisionnement du marché 
national avec plus de 36.000 
tonnes de pomme de terre.

Le ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables (MTEER) œuvre pour 

la création d’un «crédit vert» qui consiste 
à l’inscription des produits et moyens qui 
contribuent à l’efficacité énergétique dans 
la nomenclature des produits éligibles au 
crédit à la consommation.
Ce projet consiste à intéresser les banques 
quant à l’octroi de crédits pour l’achat 
de chauffe-eau solaires, de panneaux 
photovoltaïques ou tout autre produits 
qui jouent un rôle dans l’efficacité 
énergétique et la promotion des énergies 
renouvelables, a indiqué le Secrétaire 
général du ministère, Mohamed Salah 
Bouzeriba, dans une interview accordée à 
l’APS.
Le responsable explique qu’il devrait être 
tout aussi bien possible d’accorder un 
crédit pour l’achat d’une cuisinière que 
pour un panneau photovoltaïque et inscrire 
ce type de produits dans la nomenclature 
des produits éligibles au crédit à la 
consommation, à condition que le produit 
soit, bien sûr, avec un taux d’intégration 
appréciable qui avoisinerait les 50%.
Il n’est pas question, pour M. Bouzeriba, 
d’inscrire des produits importés dans 
la liste des produits éligibles, mais par 
contre les produits qui sont fabriqués 

localement peuvent bien profiter du crédit 
à la consommation. «Ce qui permettra 
de démocratiser un peu plus l’efficacité 
énergétique de manière générale», a-t-il 
souligné.
M.Bouzeriba a tenu à signaler que cette 
initiative du «crédit vert» avait été 
évoquée, cela fait déjà quelques années, du 
temps où il travaillait à l’Agence nationale 
pour la promotion et la rationalisation de 
l’utilisation de l’énergie (APRUE).
Autre projet que le ministère est en train 
de monter, celui de la production locale 
d’onduleurs qui permettront d’injecter 
la production électrique photovoltaïque 
dans le réseau électrique, a fait savoir son 
secrétaire général.
Il s’agit d’onduleurs qui seront produits 
par Elec El Djazair en partenariat avec un 
opérateur italien, a précisé M. Bouzeriba, 
en ajoutant que le MTEER a insisté pour 
un taux d’intégration appréciable qui a été 
défini par le groupe public à pas moins de 
50% dans un premier temps.
Ce taux fixé comme objectif au démarrage 
de la production est appelé à augmenter 
avec le temps pour atteindre un niveau 
plus important, «grâce à l’exigence faite 
au partenaire italien d’assurer un transfert 
de technologie et de savoir-faire», a 
mentionné M. Bouzeriba.  

Un projet de décret fixant les 
conditions d’exercice de l’activité 
d’installateur de chauffe-eau 

solaires et de panneaux photovoltaïques 
est en cours de préparation au niveau du 
ministère de la Transition énergétique et 
des Energies renouvelables (MTEER), a 
indiqué à l’APS, son secrétaire général, 
Mohamed Salah Bouzeriba.
Ce décret va, ainsi, réglementer l’activité 
d’installateur qui devra être en mesure 
de faire le dimensionnement des projets, 
l’installation et aussi la maintenance des 
panneaux photovoltaïques ou encore 
des chauffe-eau solaires, a précisé M. 
Bouzeriba.
Selon ce responsable, «il est nécessaire 
d’avoir ce texte réglementaire qui va 
définir les conditions de l’exercice de ces 
activités et qui garantira la qualité des 
installations, ce qui permettra de protéger 
l’utilisateur».
A ce titre, M. Bouzeriba a souligné que 
le ministère n’a pas la garantie que les 
anciennes installations de panneaux 
photovoltaïques aient été réalisées par 
des professionnels, «sans préjuger de la 
qualité de ces installations», a-t-il ajouté.
Autre avantage de ce décret, une fois les 
conditions d’exercice de ces activités 
définies, il sera possible de créer des petites 
entreprises dans le domaine des services 
énergétiques et cela en collaboration avec 
le ministère délégué auprès du Premier 
ministère chargé des micro-entreprises, a 
expliqué M. Bouzeriba.
Il a, toutefois, mis l’accent sur la condition 
faite de donner à ces petites entreprises un 
plan de charge et leur assurer une activité 
pérenne du fait de leur vulnérabilité et la 
nécessité de les accompagner de bout en 
bout.
Toujours dans le cadre de la création de 
petites entreprises, M. Bouzeriba a évoqué 
leur rôle «éminemment important» dans 
le bon fonctionnement d’un projet de 
réalisation d’un mini réseau électrique 
photovoltaïque local au niveau de la 

wilaya d’Illizi dans le Sud de l’Algérie.
Ce projet pilote qui est «pour le moment, 
dans la phase de dimensionnement», a-t-il 
mentionné, devrait permettre d’alimenter 
24 foyers en énergie électrique 
photovoltaïque.
Il sera lancé avec les autorités locales, 
en concertation avec l’ensemble des 
fabricants algériens des panneaux 
photovoltaïques, qui participeront au 
niveau des comités techniques, a-t-il 
ajouté.
L’objectif de ce projet est de proposer 
aux pouvoirs publics «une solution viable 
économiquement et techniquement» qui 
sera sécurisée par un groupe électrogène 
ou tout autre moyen.
Le projet pilote d’Illizi donnera par 
ailleurs la possibilité aux décideurs de 
dupliquer cette solution dans les zones 
isolées qui sont nombreuses et éparses 
et qui ne sont pas raccordées au réseau 
conventionnel, a-t-il indiqué.
Cette solution permettra, en outre, à 
l’Etat de faire des économies, vu que le 
raccordement de ces zones isolées au 
réseau conventionnel coûtera plus cher.
M.Bouzeriba a précisé, que cette solution 
palliative doit être «pérenne» souhaitant 
qu’il y ait des entreprises locales de 
services qui se chargeront d’entretenir 
et de faire fonctionner ce mini réseau, 
vu qu’il n’est pas évident de pouvoir le 
piloter à partir du Nord du pays.
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annaBa / CiMetiÈRes dans un PiteuX ét at

Les lieux du repos éternel méritent plus 
d’attention et nos morts plus de respect

 annaBa / COMMuniCa tiOn

Les centres serveurs internet mis à rude épreuve 
et saturés durant les deux jours de l’Aid el Fitr

annaBa / uRBanisMe

La délivrance des actes d’urbanisme par voie 
d’internet bien accueillie par les citoyens

annaBa / P atRiMOine

Annaba célèbre la 
Journée nationale 

de l’habit traditionnel
Au chef-lieu de la 

commune d’Annaba, la 
plupart des cimetières 

ne sont pas épargnés par le 
laisser- aller et l'abandon. En 
effet, Ils sont laissés à leur sort 
au point de dire que de nos 
jours, rien ne se respecte ni les 
cimetières ni les lieux de culte, 
qui sont devenus par le fait de 
la négligence des responsables 
locaux et l'incivisme ambiant, 
un dépotoir à ciel ouvert où 
l'envahissement par les chiens 
errants et animaux domestiques 
se fait constater chaque jour 
sur les lieux. En dépit des 
déclarations d'intention des 
responsables locaux En effet, 
plusieurs familles ont exprimé 
leur mécontentement au sujet de 
cette situation qui prévaut. Les 
herbes sauvages ont envahi les 
tombes, et il est devenu difficile 
de repérer la tombe d’un proche 
: «Oui, je cherche toujours la 
tombe de mon père», s’écria un 

quinquagénaire accompagné 
de sa sœur. Avec les dernières 
pluies, les herbes sauvages 
ont complètement camouflé 
les tombes surtout celles de la 
partie inférieure du cimetière. 
«Pitié pour nos morts !», 
s’exprima un père de famille 
au bord de la crise de nerfs. 
Plusieurs citoyens approchés 
ont souligné l'absence de 
civisme et des bonnes attitudes 
que nous conseille la religion 

musulmane pour le respect 
d'autrui en général et des morts 
en particulier. La prise en 
charge des lieux de l’éternel 
repos mérite plus d’attention 
et d’entretien. «Les pouvoirs 
publics n’ont jamais lésiné 
sur les moyens pour prendre 
en charge les cimetières», fait 
savoir un citoyen. Les cris de 
colères lancés par les visiteurs 
du cimetière seront-ils entendus 
?

Depuis jeudi passé, 
premier jour de la 
fête de l'Aid Fitr, qui 

marque la rupture du jeûne 
pour le monde musulman du 
mois de Ramadan. A Annaba 
comme partout ailleurs en 
Algérie et dans les quatre coins 
du monde, juste après le rituel 
religieux, et la prière de l'Aid El 
Fitr, les milliers d'internautes 
commençaient alors à 
souhaiter via leurs portables 
ou internet, un Aid Mabrouk 
pour les Algériens d'ici et de 
la communauté Algérienne où 
tout simplement musulmane 
vivant outre- mer , qu'elle soit 
en France, en Angleterre, en 
Italie, en Amérique, au moyen 

Orient, en Asie où dans les  
continents les plus reculés. 
Les familles se rapprochent 
grâce à cette merveille de 
la technologie de cette « 
passerelle virtuelle» « C'est 
formidable de voir la famille 
et d'entendre les enfants…
Heureusement, qu'avec 
l'internet on se rapproche et on 
se rassure auprès des membres 
de la famille » explique Seif 
Eddine qui a rejoint sa famille 
sur le mobile, ses parents, tout 

heureux de souhaiter une bonne 
et heureuse fête à ses parents 
et  proches surtout en cette 
période de la crise sanitaire 
causée par la pandémie avec 
la fermeture des frontières 
. « ‘’Hamdoulillah" ici ce 
n'est pas la même chaleur 
familiale que dans le pays » 
a-t-il indiqué. Pour d'autres 
citoyens l'internet et le mobile 
ont réduit la distance entre 
les parents et leurs enfants 
établis sous d'autres cieux. 
Ce qui permet aux parents de 
trouver leur bonheur et créer 
même une certaine ambiance 
familiale mais aussi les amis," 
c'est vraiment extraordinaire"  
nous confie ainsi un ami 
Abdelaziz " habitant dans 

la plaine Ouest : « on est à 
longueur de la journée en 
contact avec notre fille mariée 
en France ». Un autre Hocine 
lui dira " moi j'ai un enfant 
qui vit depuis plusieurs années 
déjà au canada" grâce à ce pont 
virtuel "On lui a adressé nos 
meilleurs vœux à l'occasion de 
cette fête religieuse" nous lui 
avons  rendu visite il y a deux 
ans et croyez moi c'est très loin  
et coûteux" heureusement que 
l'internet aujourd'hui nous rend 
un grand service surtout dans 
ces temps difficiles de covid- 
19", a-t-il souligné. Ainsi à 
Annaba comme partout dans 
le pays les centres serveurs 
des opérateurs ont été mis à 
rude épreuve durant ce long 

week-end et peine parfois à 
transmettre les messages et 
ce pour cause de saturation. 
Certains préfèrent d'ailleurs 
envoyer leurs messages où se 
connecter tard dans la soirée 
pour éviter la saturation' 
a-t-on fait savoir. Bien 
qu’Algérie Télécom s’efforce 
à augmenter dernièrement 
ses débits pour satisfaire ses 
abonnés, il reste que  dans 
de pareilles conditions on se 
heurte souvent à des lenteurs. 
N’empêche qu’aujourd’hui, 
une chose est sure la 
technologie avance grâce à 
la matière grise et l’Algérie 
suit pas à pas l'évolution des 
nouvelles technologies pour 
une plus grande adaptation.

La délivrance numérique 
des actes d’urbanisme 
reste une procédure 

administrative progressiste 

à plus d’un titre, au 

profit du citoyen. Délivré 

désormais donc, des affres 
bureaucratiques éprouvantes 
et épuisantes auxquels étaient 
soumis depuis longtemps et 
durant des années.
Ainsi le fameux permis de 
construire, le permis de 
lotir, par exemple, peuvent 

être reçus par internet sur 
une plateforme, numérique 
appropriée dans les 
délais raisonnables, après 
l’introduction par le même 
procédé, d’un dossier fourni 
en bonne et due forme 
aux services techniques compétents. « C’est un grand 

progrès. Nous estimons à sa 
juste valeur cette procédure 
numérique , pour l’obtention 
des actes d’urbanisme, que 
l’état a mis en place pour 
faciliter la tâche aux usagers 
et améliorer la gestion des 
dossiers techniques

La coquette a entamé, 
avant-hier, la célébration 
des Journées de l’habit 

traditionnel et du conte populaire, 
organisées par l’association 
culturelle ‘’Mimosa’’ en 
coordination avec la Direction de la 
culture, la maison de la culture et la 
bibliothèque principale de lecture 
publique ‘’Slimane Berkat ‘’ Les 
festivités autour de cette célébration 
se poursuivront jusqu’au 18 mai au 
niveau de la maison de la culture 
Mohamed Boudiaf.
Cet évènement comporte 
l’organisation de plusieurs 

activités, notamment l’exposition 
des habits traditionnels annabis 
brodés et tissés à la main, dans une 
ambiance rythmée aux aires de la 
musique folklorique, pour mettre 
en évidence l'étendue et la richesse 
qui caractérisent notre patrimoine 
culturel.
L’association culturelle ‘’Mimosa’’, 
initiatrice de cette manifestation 
culturelle a tenu par la même 
occasion à promouvoir et préserver 
le conte populaire algérien dans 
toute sa diversité en tant que genre 
littéraire et une couleur artistique 
pour adultes et enfants car les 
conteurs sont devenus des menteurs 
passeurs d’histoires.

Imen.Boumaiz

Sara Boueche

Khedadria Yacine 

Tayeb Zgaoula
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annaBa / saisOn estiv aLe

Les bailleurs profitent pour faire grimper 
les prix de location aux estivants

annaBa / assainisseMent

Campagne de nettoiement à ‘’Bouhdid’’ et plus de 300t 
d’ordures ménagères ramassées en une semaine

annaBa / eneRgie

Grogne des habitants contre la multiplication des coupures d’électricité

Comme il fallait s’y 
attendre, à chaque 
saison estivale, la 

wilaya d’Annaba connaît 
un important  afflux de 
vacanciers venant de toutes 
parts, notamment des villes 
internes et même de l’autre 
côté de la méditerranée. Une 
aubaine pour les bailleurs 
de s’enrichir durant cette 

saison estivale. Cependant, 
il a été remarqué, ces 
dernières années, que les 
prix des locations de biens 
immobiliers ont grimpé plus 
que l’on peut l’imaginer. 
Louer un appartement  
pendant les vacances d’été 
revient très cher,  rien que 
pour le cout d’une  seule 
nuit, vous devez débourser 
pas moins de 8.000 DA au 

niveau résidentiel, comme 
ceux situés à Oued Kouba, 
Chetaibi , Saint Cloud , La 
Caroube  ou Seraidi. Des 
lieux qui sont frisés par la 
plupart des vacanciers. Les 
locations mensuelles se 
situent dans une fourchette 
entre 150.000 DA minimum 
et 300.000 DA maximum, 
tandis que la location 
d’un appartement situé à 

proximité des plages, coûtera 
pas moins de 350.000DA le 
mois. Les loyers sont en net 

augmentation, c’est devenu 
un commerce fructueux 
par excellence, tout dépend 
de l’espace  de la maison, 
de l’emplacement et  des 
commodités. Les petites 
bourses ne savent plus où  
donner de la tête, cela sans 
parler des prix exorbitants 
affichés dans les hôtels ou 
complexes touristiques 
d’Annaba.

Une vaste opération de 
nettoyage a été lancée, 
hier matin, au niveau 

de la cité des ‘’187 logements’’ 
à Bouhdid par les éléments 
d’EPIC Annaba Propre , 
en collaboration avec la 
direction de l’environnement 
de la wilaya et les services  
de l’APC , la direction 
d’enfouissement technique , 
la direction de l’amélioration 
de l’environnement urbain 
, Office National de 
l’Assainissement « ONA » 
ainsi que l’union de association 
des cités. D’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des 
ordures domestiques qui 
seront acheminées directement 
vers le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka. 
Cette opération  a pour but 
l’éradication des décharges 

et autres points noirs altérant 
l’image des centres urbains, 
et  l’implication des citoyens 
dans la propreté du milieu 
urbain visant à créer un 
environnement sain et un 
cadre de vie embelli dans 
les cités. Cette opération 
d’assainissement a   permis 
de ramasser d’importantes 
quantités de déchets 
domestiques ainsi que des 
déchets jetés en bordures 

des routes. Il convient de 
noter que la ville d’Annaba 
a connu, depuis le début 
de cette saison, plusieurs 
opérations de nettoiement  
organisées en collaboration 
avec des clubs de la Maison 
de l’environnement, plusieurs 
associations, et de comités 
de quartiers. Par ailleurs, 
on apprend que plus de 300  
tonnes d’ordures ménagères 

ont été collectées, dans la 
wilaya d’Annaba, au cours de 
cette semaine, par l’APC, a-t-
on appris, hier, auprès d’une 
source proche qui  a affirmé 
que l’APC   avait procédé à 
la mobilisation de tous les 
moyens pour assurer le bon 
déroulement de l’opération. 
Il a précisé que plus de 36  
camions,  et bennes tasseuses, 
ont été  mobilisés pour le 
ramassage et le transport de ces 

quantités importantes jusqu’à 
la décharge publique de Berka 
Zerga.Pour être prêts le jour j, 
les membres De l’apc  Annaba 
ont tenu une réunion la veille  
pour désigner les équipes de 
permanence et le nombre de 
rotations qu’elles doivent 
effectuer en commençant la 
travail de “ramassage des 
ordures à 11h du matin dès le 
1er jour”. Notons par ailleurs 
que pas moins  100 tonnes 
de déchets ménagers sont 
quotidiennement enlevés à 
travers les agglomérations 
puis soumis à des opérations 
de tri et de recyclage de 
certaines matières. Selon les 
responsables, la valorisation 
et le recyclage  des déchets 
ménagers ne devront pas 
rester un simple mot qu’on 
galvaudera à chaque fois que 
l’on parle d’environnement, 
mais il doit être au centre de 
l’intérêt de tous.

La fréquence des 
coupures d’électricité 
ne fait que s’amplifier 

ces derniers temps à  Annaba 
surtout à Sidi amar. Il ne se 
passe pas une journée, sans 
qu’un quartier  ne sombre 
dans l’obscurité. Une situation  
vécue au 1er jour de l’Aid El 
Fitr , coupure d’électricité par 
les habitants de la localité sus 
visée. Quant aux interventions 
des services concernés, il faut 
avouer que ces derniers ne 
sont pas prompts à la besogne. 
Les agents d’entretien mettent 

trop de temps pour intervenir.  
Les habitants se sentent « trop 
pénalisés ». Ces coupures qui 
sont trop fréquentes ne sont pas 

pour arranger les choses. Mais 
le problème ne s’arrête pas 
uniquement à  l’éclairage, car 
les nombreuses coupures qui se 

répètent quotidiennement ont 
provoqués des défectuosités 
des appareils domestiques 
fonctionnant à l’électricité. 
Quelques coupures de 
courant et leur rétablissement 
instantané avec une forte 
tension ont été souvent la 
cause de la détérioration du 
bobinage de ces accessoires 
électroménagers. Comme dit 
l’adage : «Quand coupures 
répétitives de l’énergie 
électrique le mal vient, mais  
pas tout seul.» 
Des pannes et des coupures  
sont signalées au quotidien, et 

durent parfois plusieurs heures. 
«C’est une malédiction qui 
s’est abattue » résumera cette 
situation, un citoyen. “Ces 
problèmes auraient pu être 
évités si la population avait été 
informée de ces perturbations 
par le biais de la  radio ou de 
la presse écrite, fait remarquer 
un citoyen. Un autre citoyen 
trouvera anormal  que la ville 
d’Annaba, quatrième ville du 
pays,  soit soumise à autant de 
perturbations, particulièrement 
un jour de fête comme l’Aid El 
fitr.

Sarah Yahia

Sarah Yahia / Sihem ferdjallah

Sihem Ferdjallah



Bejaia:

Journée sans voitures à Seddouk

M’siLa: 

identification du corps repêché d’Oued Mitar 
à Boussaâda

sOuK aHRas :

La statue de Saint Augustin gardée sous 
terre sera-t-elle exposée ?

La ville de Seddouk, 
localisée au cœur de la 
Soummam, à 60 km au 

sud-ouest de Bejaia, a organisé, 
samedi, une journée sans voitures 
avec comme but majeure, faire 
prendre conscience sur la nécessité 
de lutter contre la pollution 
automobile et par ricochet agir 
pour préserver l’environnement, 
selon aps.
Initiée par l’association 
écologique “Seddouk écologie 
permanente” (S.E.P) sous le 
thème générique “Ensemble 
changeons nos comportements”, 
la manifestation a valu par le 
maintien volontaire des véhicules 
dans leurs aires de stationnement.
Parallèlement, cette initiative a 
été aussi marquée par l’animation 
d’une foule d’activités culturelles 
et de loisirs pour en faire une 
journée de fête et de distraction 
et surtout d’utilité publique, 
alternant théâtre et musique de 
rue, plantation d’arbres, exhibition 

d’arts martiaux, rencontres 
sportives et expositions.
“Tous les moyens possibles 
ont été réunis pour mobiliser la 
population”, expliquera Idjed 
Malek, président de l’association 
S.E.P, laquelle, par cette sortie ne 
vise rien d’autre que donner “un 
nouveau souffle à l’environnement 
dans la région” et à favoriser 
la promotion de bons gestes 
civiques et écologiques, à travers 
le respect du milieu naturel et sa 
préservation contre la pollution 
sonore, de l’air liée au trafic 
routier, entre autre et des déchets 
ménagers, soit “tout ce qui peut 
aider et favoriser le changement 
de nos comportements dans notre 
environnement”, a-t-il soutenu.
Dans ce contexte, l’effort a été 
fortement axé sur les enfants et les 
écoliers pour les sensibiliser au 
geste écologique et ancrer en leur 
sein une culture plus soucieuse de 
l’environnement et de la propreté 
de leurs cadres de vie.

A ce titre, les expositions 
dressées, à l’occasion et célébrant 
les produits traditionnels et 
biologiques, en sont les exemples, 
dira une exposante, venue y 
participer avec des couffins en 
osier.
Au-delà de son volet 
environnemental intrinsèque, la 
manifestation a pris des allures 
de fête et de rencontres ayant 
drainé des centaines de familles 
et a mobilisé même dans les 

communes limitrophes de Sidi-
Aich et d’Akbou, des visiteurs qui 
n’ont pas pu faire autrement que 
d’y venir en voiture.
Une entorse à l’esprit de la 
manifestation mais qui valait la 
chandelle du déplacement. Peut-
être que l’occasion va leur donner 
la possibilité, à l’avenir, de 
voyager plus dans les transports 
en communs, très fournis du reste 
dans la région.

Les services de la protection 
civile de la wilaya de M’sila 
ont indiqué vendredi, 

que le corps repêché le matin 

par les équipes mobilisées pour 
la recherche des victimes des 
inondations qui ont frappé la 
wilaya récemment, a été identifié, 

selon aps.
Il s’agit de T. Lakhdar, âgé de 
49 ans, porté disparu après les 
inondations et qui était recherché 
depuis le 7 mai dernier à oued 
Boussaâda, après la découverte de 
son véhicule à oued Djnane roumi 
dans la même commune.
La même source a souligné que le 
corps sans vie retrouvé constitue 
la sixième et dernière victime des 
dernières intempéries, relevant que 
les recherches, engagées depuis 
plus de deux semaines dont les deux 
jours de l’Aid el Fitr, ont mobilisé 
des agents de la protection civile, 
spécialisés dans les recherches et 
des plongeurs venus des wilayas 

de Bordj Bou Arreridj, Batna et 
Bouira notamment.
La protection civile a également 
mobilisé, dans le cadre des 
opérations de recherches, 
des équipes cynotechniques 
spécialisées, avec des chiens 
détecteurs qui ont pu remonter la 
piste des victimes emportées par 
les crues.
La même source a rappelé que 
les inondations enregistrées dans 
la wilaya de M’sila, depuis deux 
semaines, ont engendré au total 
six (6) décès et que 60 personnes, 
encerclées par les crues dans leurs 
maisons et sur des routes ce jour là, 
ont été secourues.

Une statue de Saint 
Augustin d’Hippone, qui 
dépoussière l’histoire, 

est gardée jalousement sous 
terre à Souk Ahras depuis 
l’indépendance de l’Algérie, en 
1962. Cette statue a été offerte 
à Souk Ahras, anciennement 
appelée Tagast, « la protégée des 
lions », ville natale du philosophe 
et grand théologien chrétien, par 
la ville Italienne de Florence, en 
1844, selon algerie360.
La statue de Saint Augustin, 
l’un des quatre Pères de l’Église 
occidentale, est cachée des 
regards dans un caveau du 
cimetière chrétien de Souk-

Ahras, affirment nos confrères 
du quotidien Liberté, qui 
précisent qu’un collectif d’amis 
de cette ville veulent faire sortir 

cette statue de l’ombre, afin de 
pouvoir l’exposer fièrement à 
côté l’olivier de Saint Augustin, 
qui est considéré comme l’un des 

plus vieux oliviers au monde.
Un pan d’histoire

Ce collectif, toujours selon la 
même source, demande aux 
autorités de la ville de Souk 
Ahras de bien vouloir contacter 
le consulat général de France à 
Annaba, afin de restituer cette 
précieuse statue qui représente 
beaucoup aux yeux des citoyens 
de la ville de Souk Ahras.
Le même collectif, qui rappelle 
que cette statue est une véritable 
œuvre d’art, précise qu’il s’agit 
d’un cadeau de la ville Italienne 
de Florence à la ville de Souk 
Ahras, offert en 1844. Le collectif 
souligne aussi que malgré les 

convoitises extérieures dont 
cette statue a fait l’objet, cette 
dernière a été toujours gardée 
par les entrailles de la ville qui a 
vu naitre le grand philosophe et 
théologien.
Le rôle de l’archevêque Duval 
a été également souligné par 
ce collectif. Cet homme de foi 
Français, promu  archevêque 
d’Alger en mars 1954, a su grâce 
à son obstination et à sa fidélité, 
garder la statue de Saint Augustin 
en Algérie. L’archevêque Duval, 
promu par la suite cardinal, est 
mort, rappelons le, à l’age de 92 
ans, en 1996, à Alger.
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1047 affaires 
liées à la 
drogue 

élucidées 
durant le mois 
du Ramadhan

Les services de Sûreté 
d’Alger ont élucidé 
durant le mois du 

Ramadhan dernier 1047 
affaires liées à la drogue et aux 
psychotropes, a indiqué samedi 
le bilan de la Direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN), 
selon aps.
Les services de la Sûreté d’Alger 
ont élucidé durant le mois 
du Ramadhan dernier 1047 
affaires liées à la drogue et 
aux psychotropes impliquant 
1074 personnes, a précisé la 
même source ajoutant que 
ces opérations ont permis de 
saisir 08 kg et 780 grammes 
de cannabis, 4506 comprimés 
psychotropes, 05,7 grammes de 
cocaïne et 25 gramme d’héroïne.
Les mêmes services ont 
enregistré 248 affaires de port 
d’armes blanches impliquant 
248 individus.
Ces opérations ont permis de 
saisir 3030 armes blanches de 
différents types et calibres.
La Sûreté d’Alger a traité 1295 
affaires qui se sont soldées par 
l’arrestation de 1322 individus 
et le placement en détention 
provisoire de 87 personnes.
La DGSN a fait état de 
l’organisation de sorties sur 
terrain de sensibilisation sur les 
règles de sécurité routière et du 
respect du protocole sanitaire lié 
à la prévention de Covid-19.
Les mêmes services se sont 
rendus dans les différents 
établissements hospitaliers, et 
ce, dans le cadre des actions 
de solidarité et d’entraide à 
l’occasion de l’Aid El-Fitr.



« Gaza se meurt » 
De Paris à Marseille, une soixantaine de manifestations 

en « solidarité avec les Palestiniens »

Aux Etats-Unis, les éoliennes ne suffisent pas
 à avoir un réseau « vert »

Polémiques sur le stock d’arbres des forêts européennes

En France, environ 22 000 
personnes ont manifesté 
en France, samedi, dont 

environ 3 000 dans la capitale, où 
la manifestation était interdite. 
Ailleurs, les rassemblements 
se sont déroulés dans le calme, 
selon le monde fr.
En France, environ 22 000 
personnes ont manifesté, samedi 
15 mai – dans 60 rassemblements 
–, dont environ 3 000 à Paris. Des 
heurts ont eu lieu une bonne partie 
de l’après-midi dans la capitale, 
principalement dans le quartier de 
Barbès, où un appel à manifester 
en soutien aux Palestiniens 
avait été lancé et maintenu en 
dépit de l’interdiction de tout 
rassemblement à la suite d’un 
arrêté préfectoral.

Dès 15 heures, heure prévue 
du rassemblement, l’ordre de 
dispersion a été donné par une 
commissaire de police tandis que 
les alentours étaient quadrillés 

par un impressionnant dispositif 
de forces de l’ordre, appuyées 
par plusieurs camions équipés de 
lanceurs d’eau.
Vieux routard de l’extrême 

gauche, Christophe Baudet, 
un retraité venu du 19e 
arrondissement voisin, a été 
de toutes les manifestations, 
contre la guerre au Vietnam, 
contre le coup d’Etat au Chili, 
contre l’antisémitisme et pour la 
Palestine. « Je suis précisément 
venu parce que [le ministre de 
l’intérieur Gérald]Darmanin et le 
Rassemblement national veulent 
faire de tous ceux qui voulaient 
manifester des antisémites, 
explique-t-il. C’est abominable 
d’instrumentaliser ainsi 
l’antisémitisme. Etre contre la 
colonisation et le gouvernement 
d’extrême droite en Israël, ce 
n’est pas de l’antisémitisme. »
La (petite) foule du jour 
rassemble surtout des (assez) 

vieux militants traditionnels 
de la cause palestinienne, et 
des très jeunes. Julie, 21 ans, a 
tenu à venir seule d’Orléans « 
car ma ville est trop petite pour 
manifester ». Convertie et voilée, 
elle s’est engagée pour la cause 
palestinienne dès le collège. Elle 
milite au sein de l’association 
caritative Un nouveau visage, 
qui finance des projets pour les 
réfugiés syriens au Liban et 
palestiniens en Cisjordanie ou à 
Gaza. « Je suis choquée que la 
France soit le seul pays occidental 
où il est interdit de manifester en 
solidarité avec les Palestiniens 
», s’insurge-t-elle. Comme elle, 
la plupart des présents n’ont pas 
pu accéder à la manifestation, 
dispersée dès le départ.

Le gouvernement fédéral a 
approuvé la construction 
d’un champ d’éoliennes 

en mer pouvant générer 800 
mégawatts d’électricité. L’enjeu 
est capital si le pays veut réussir 
sa transition énergétique, selon le 
monde fr.
Le gouvernement fédéral 
américain a approuvé, mardi 
11 mai, la construction d’un 
champ d’éoliennes en mer 
dans l’Atlantique, au large de 
l’île très cossue de Nantucket, 
(Massachusetts) : 84 turbines 
susceptibles de générer 800 
mégawatts – une capacité proche 
de celle d’un réacteur nucléaire – 
et d’alimenter en électricité 400 
000 ménages. Le projet Vineyard 
Wind doit entrer en fonction 

en 2023. Il avait été retardé par 
l’administration Trump, qui 
souhaitait examiner les nuisances 
infligées aux baleines et à la 
pêche commerciale. Un précédent 
programme avait échoué sous la 
pression des riverains et il en va 
de même au large de Long Island, 
près de New York, où les dossiers 
progressent lentement, en raison 
de l’opposition des habitants.
L’enjeu est capital si les Etats-
Unis veulent réussir leur transition 
énergétique. L’administration 
Biden entend développer 30 
gigawatts d’énergie éolienne en 
mer d’ici à 2030. Cette bascule 
est l’un des meilleurs moyens 
d’alimenter les mégalopoles 
urbaines de la Côte est, alors que 
la centrale nucléaire historique 

d’Indian Point, qui alimentait 
New York, a été définitivement 
débranchée début mai. Désormais, 
c’est le gaz qui produit plus de 90 
% de l’électricité de la ville.
Le gouvernement s’est donné 
pour objectif d’atteindre la 
neutralité carbone d’ici à 2035 
dans la production d’électricité, 
ce qui implique la poursuite de la 
fermeture des centrales à charbon 
et le développement des énergies 
renouvelables. Sur ce point, les 
Etats-Unis ont fait d’énormes 
progrès en dix ans, grâce à 
l’envolée du solaire et de l’éolien. 
En incluant l’hydraulique, un 
cinquième de l’énergie est « 
verte », part qui double si l’on 
ajoute le nucléaire. L’ennui des 
énergies propres, c’est qu’elles 

sont intermittentes, éloignées de 
centres de consommation et que 

leur connexion au réseau entraîne 
des vulnérabilités.

Une équipe scientifique de la 
Commission européenne a publié 
dans « Nature » une étude affirmant 

que les forêts perdent du terrain en Europe, 
et provoqué l’ire des scientifiques et 
représentants de la filière bois convaincus 
du contraire, selon le monde fr.
L’évolution des forêts européennes fait 
l’objet d’une controverse scientifique 
inhabituelle dont la revue Nature se fait 
l’écho. Le stock d’arbres est-il ou non en 
train de régresser dans l’UE ? Au-delà des 
débats méthodologiques sur les moyens 
de le savoir, ce débat pose la question du 
rôle alloué à ces écosystèmes reconnus 
comme de précieux capteurs de carbone à 
l’heure où la lutte contre le réchauffement 
climatique se fait pressante. Or une étude 
menée par une équipe du Centre commun 
de recherche (JRC en anglais) – un service 
scientifique interne de la Commission 
européenne basé à Ispra en Italie –, a 
sérieusement mis en cause l’idée répandue 
selon laquelle la forêt aurait globalement 

tendance à s’étendre depuis le XIXe siècle 
dans cette partie du monde.
En réalité, observent les auteurs de 

l’étude, essentiellement grâce à l’analyse 
de données de télédétection, les coupes 
d’arbres se sont brusquement intensifiées 

ces dernières années. Selon leurs calculs, 
pour la période 2016-2018, la superficie 
des parcelles exploitées aurait augmenté 
de 49 % par rapport à 2011-2015, ce qui 
correspondrait à une hausse de 69 % de la 
biomasse de bois récoltée, les plantations 
étant plus denses qu’auparavant. Ils relient 
leurs résultats à un rebond économique 
à l’échelle mondiale : la ruée sur le bois 
est motivée par les besoins du secteur de 
la construction et de l’emballage, entre 
autres, mais aussi par ceux des centrales 
thermiques. Le risque de surexploitation 
pourrait compromettre les objectifs 
européens d’atténuation du changement 
climatique dans les prochaines décennies.
Levée de boucliers
Présentées dans Nature le 1er juillet 
2020, leurs conclusions ont suscité une 
levée de boucliers immédiate. Ainsi, deux 
jours plus tard, un commentaire critique 
d’une trentaine d’experts et de chercheurs 
parvenait-il à la revue scientifique.
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Les manifestations contre la répression tournent au 
chaos dans le sud de la Colombie

À Londres, Madrid, Tunis, Bagdad... De nombreuses 
manifestations en soutien au peuple palestinien

Les frappes israéliennes sur Gaza continuent, vive inquiétude 
internationale

Fin de La 
tRÊve en 

aFgHanistan: 

Les combats 
reprennent 
dans le Sud

En réaction au suicide, 
jeudi, d’une jeune fille 
qui avait été embarquée 

et agressée par des policiers, 
de violents affrontements 
entre manifestants et forces de 
l’ordre se déroulent à 
Des manifestations contre 
la répression policière en 
Colombie ont éclaté avec 
violence à Popayán, dans le 
sud-ouest du pays, où une jeune 
fille de 17 ans s’est suicidée 
après avoir été embarquée 
de force et agressée par des 
policiers.
Un journaliste de l’AFP a 
constaté vendredi des troubles 

et de violents affrontements 
entre manifestants et forces 
de sécurité dans cette ville, 
sans qu’il y ait encore de bilan 

officiel des victimes ou des 
dégâts.
Ces violences ont eu lieu alors 
que mercredi soir, une mineure 

a été emmenée de force au 
bureau du procureur par des 
policiers qui dispersaient 
une manifestation contre le 
gouvernement. Dans une vidéo 
devenue virale, on peut voir la 
jeune fille crier alors qu’ils lui 
immobilisent les pieds et les 
mains et l’emmènent.
Selon la Commission des 
garanties et des droits 
humains, qui accompagne 
les manifestations contre le 
gouvernement, la mineure a 
indiqué avoir été battue et avoir 
subi des attouchements. La 
jeune fille s’est suicidée jeudi à 
son domicile.

Journée de manifestation à 
travers le monde. À l’appel 
de diverses organisations, 

des rassemblements de soutien 
au peuple palestinien ont été 
organisés dans plusieurs pays, 
rassemblant des milliers de 
personnes. Paris, Londres, 
Madrid, Berlin, Tunis, 
Bagdad... Les manifestants 
mobilisés ont défilé, 
notamment pour interpeller 
leurs gouvernements 
respectifs.
À Paris, les soutiens aux 
Palestiniens se sont rassemblés 
à Paris malgré l’interdiction 
et ont immédiatement été 
dispersés par les forces de 
l’ordre, tandis que plusieurs 
autres rassemblements, 
autorisés, ont lieu à travers la 
France, réunissant plusieurs 
milliers de personnes, 

notamment à Strasbourg.
Dans la capitale britannique, 
des milliers de personnes 
ont appelé le gouvernement 
britannique à intervenir 
pour faire cesser l’opération 
militaire israélienne. 
Les manifestants se sont 
rassemblés à la mi-journée à 
Marble Arch, à côté de Hyde 
Park, d’où ils se sont dirigés 
vers l’ambassade d’Israël, 
de l’autre côté du parc, 
brandissant des drapeaux 
palestiniens et des pancartes 
demandant de “libérer” les 
territoires palestiniens.
“Le gouvernement britannique 
est complice de ces actes”
“Il est essentiel que le 
gouvernement britannique 
prenne des mesures 
immédiates”, ont déclaré les 
organisateurs, parmi lesquels 

la coalition Stop the War, 
l’association musulmane du 
Royaume-Uni, l’organisation 
Palestine Solidarity Campaign 
et la Campagne pour le 
désarmement nucléaire.
“Il ne doit plus permettre que 
les violences brutales contre 
le peuple palestinien et son 
oppression par Israël restent 

impunies”, ont-ils ajouté, 
dénonçant les frappes ayant 
tué des civils à Gaza comme 
des “crimes de guerre”. 
“Le gouvernement britannique 
est complice de ces actes aussi 
longtemps qu’il offrira un 
soutien militaire, diplomatique 
et financier à Israël”, ont aussi 
estimé les organisateurs.

Alors que les violences 
entre Israël et le Hamas 
se poursuivent à Gaza, le 

Conseil de sécurité doit se réunir 
dimanche pour évoquer la situation. 
Joe Biden s’est, quant à lui, entretenu 
avec les présidents israélien et 
palestinien et le secrétaire général 
de l’ONU s’est dit “profondément 
perturbé” par l’attaque contre 
les médias internationaux dans 
l’enclave.
Le Conseil de sécurité de l’ONU 
doit se réunir, dimanche 16 mai, 
pour évoquer le regain de violences 
sans précédent depuis sept ans entre 
Israël et le Hamas, à Gaza. Hier, 
des bombardements ont fauché la 
vie d’enfants et pulvérisé les locaux 
de médias internationaux dans la 

bande de Gaza, d’où les salves de 
roquettes se multiplient vers des 
grandes villes israéliennes.
Le secrétaire général des Nations 
unies s’est dit “consterné” par le 
“nombre croissant de victimes 

civiles” et “profondément perturbé” 
par l’attaque israélienne contre 
Al-Jazira et Associated Press à 
Gaza.  Le chef de la diplomatie 
européenne a, quant à lui, annoncé 
qu’une visioconférence d’urgence 

se tiendra mardi.
Tractations diplomatiques

Le président américain, Joe Biden, 
a eu un entretien téléphonique avec 
le chef du gouvernement israélien, 
Benjamin Netanyahu et, pour la 
première fois depuis son arrivée 
à la Maison Blanche, avec le 
président de l’Autorité palestinienne 
Mahmoud Abbas.    
Joe Biden a soutenu le droit d’Israël 
“à se défendre” contre les attaques 
du Hamas, tout en faisant part de 
sa préoccupation au sujet de “la 
sécurité des journalistes”.
Pour la première fois depuis son 
arrivée à la Maison Blanche, le 
démocrate s’est également entretenu 
avec le président de l’Autorité 
palestinienne, Mahmoud Abbas. 

Joe Biden a, en outre, souligné 
“la nécessité pour le Hamas de 
cesser de tirer des roquettes vers 
Israël”.  Le président américain a 
aussi rappelé la reprise, en avril, de 
l’aide américaine aux Palestiniens, 
interrompue sous la présidence de 
M. Trump.
Une “solution négociée à deux États” 
est “la meilleure voie pour parvenir 
à une résolution juste et durable du 
conflit israélo-palestinien”, a ajouté 
le président américain.
Un haut responsable du département 
d’État, Hady Amr, doit par ailleurs 
rencontrer des dirigeants israéliens 
à Jérusalem, dimanche, et se rendre 
en Cisjordanie occupée pour des 
discussions avec des responsables 
palestiniens.

Au lendemain de la trêve décrétée 
pour la fête musulmane de 
l’Aïd-el-Fitr qui marque la fin 

du ramadan, les combats ont repris ce 
dimanche 16 mai entre les talibans et 
les forces gouvernementales dans le 
sud de l’Afghanistan.
 « Les talibans et les forces 
gouvernementales se sont affrontés 
quand le cessez-le-feu s’est terminé 
», a déclaré Attaullah Afghan, le chef 
du conseil provincial du Helmand. 
Dès le lendemain de la trêve de trois 
jours décidée pour célébrer la fin du 
ramadan, les combats ont repris dans 
le sud de l’Afghanistan.
Des accrochages ont été signalés 
dans la périphérie de Lashkar Gah, la 
capitale de la province du Helmand, 
ont indiqué un porte-parole de l’armée 
et un responsable local. Cette zone a 
déjà été le théâtre d’intenses combats 
depuis le 1er mai, date à laquelle les 
États-Unis étaient supposés avoir 
retiré leurs 2 500 soldats encore 
présents sur place.
Le groupe EI revendique l’attentat de 
la mosquée
Selon Attaulah Afghan, les talibans 
ont attaqué plusieurs points de 
contrôle autour de la capitale 
provinciale et dans d’autres districts. 
« Elles [les forces afghanes, NDLR] 
sont à l’origine des opérations », a 
cependant affirmé le porte-parole des 
talibans Zabihullah Mujahid avant 
d’ajouter : « Ne nous en attribuez pas 
la responsabilité. »
Le cessez-le-feu de trois jours avait 
globalement été respecté par les deux 
parties. Mais la fragile accalmie a été 
interrompue par l’explosion, vendredi, 
d’une bombe dans une mosquée de la 
banlieue de Kaboul dans laquelle 12 
fidèles, dont l’imam local, sont morts.
Une explosion dont les talibans 
nient toute responsabilité et qui a 
été revendiquée par le groupe État 
Islamique (EI), selon l’agence 
américaine SITE, spécialisée dans la 
surveillance de l’activité en ligne des 
groupes jihadistes.
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Auteur de la meilleure 
saison de sa carrière 
avec le Besiktas, 

Rachid Ghezzal a terminé 
l’exercice sportif en cours en 
tête du classement des meilleurs 
passeurs de Süper Lig avec 17 

offrandes.  
Buteur lors de l’ultime journée 
de championnat, ce samedi, 
l’attaquant formé à l’Olympique 
Lyonnais a été l’un des grands 
artisans du sacre du club 
stambouliote.

Arrivé au Besiktaas en octobre 
dernier, le joueur de 29 ans est 
rapidement l’un des hommes 
forts de l’équipe. En plus de 
ses 17 passes décisives, Rachid 
Ghezzal a inscrit huit buts depuis 
l’entame de la saison.

L’équipe nationale 
attaquera le 31 de 
ce mois un stage 

de préparation à Sidi Moussa 
qui verra les Verts disputer 
3matches amicaux les 3, 6 et 
11 juin respectivement contre la 
Mauritanie, le Mali et la Tunisie.
A cet effet, Belmadi est attendu 
vendredi prochain à Alger où il 
va entamer la préparation sur 
place du stage, en compagnie 
de son staff. Le coach des Verts 
aura à réduire la liste élargie 
des joueurs pré-convoqués, 
d’ailleurs, c’est ce soir que 
prend fin le délai international 

de l’envoi des convocations 
pour les convoqués, fixé à 15 
jours avant le début du stage. 
A cause du nombre inhabituel 
de rencontres que va disputer 
l’EN, à savoir 3, cela est permis 
par la longue fenêtre de 15 jours 
offerte par la FIFA en guise de 

compensation aux sélection, à la 
suite des nombreux reports dus à 
la Covid-19, la liste de Belmadi 
devrait être assez longue, peut-
être plus que celle du mois de mars 
dernier, où 29 éléments avaient 
été retenus pour les 2 derniers 
matches des éliminatoires de 
la CAN, l’absence d’éléments 
évoluant en Europe notamment 
contre la Mauritanie à l’image de 
Mahrez (qui joue la finale de la 
C1 le 29 mai) va ouvrir la voie à 
l’intégration de quelques locaux 
ainsi que de nouvelles têtes qui 
seront lancées dans le bain face 
aux Mourabitounes.

La star algérienne Riyad 
Mahrez a indiqué ne pas 
être intéressée du tout par 

un transfert à l’OM.
Il y a de cela quelques années, 
et avant qu’il ne devienne une 
vedette de Premier League, 
Riyad Mahrez avait vu son nom 
associé à l’OM. Il y a même 
eu des touches avec le club 
phocéen, mais les responsables 
du club français l’ont finalement 
snobé. C’est Vincent Labrune, 
l’ex-président, qui ne l’a pas 
jugé assez bon pour porter les 
couleurs olympiennes.
Aujourd’hui, nul doute que les 
Marseillais seraient très contents 
d’avoir l’international algérien 
dans leurs rangs. Ce dernier 
faisant désormais partie des 
tous meilleurs au monde à son 
poste. Mais, ce mariage n’est 
toujours pas possible car c’est 
autour de l’intéressé lui-même 
de se moquer de cette destination 
qu’on lui propose.

« J’ai envie de finir ma 
carrière à City »

Dans une interview accordée à 
RMC Sport, et à la question si 
l’idée de finir sa carrière à l’OM 
le tentait, le champion d’Afrique 
a répondu : « Non, ce n’est pas 
quelque chose que je me dis. 
J’ai envie de finir ma carrière en 
Angleterre et à Manchester City. 
Donc, ce n’est pas quelque chose 
que j’envisage ».
Mahrez a poursuivi en affirmant 
qu’il était épanoui chez les Sky 
Blues et qu’il n’a raison de 
vouloir aller voir ailleurs : « Je 
me sens très bien a city. Il n’y a 
aucune envie de voir ailleurs. Je 
ne sais pas encore quelle sera ma 
situation. Mais je suis content à 

City et c’est dans ce club que j’ai 
envie d’être ».
L’ancien havrais sera d’autant 
plus comblé dans le Nord-Ouest 
d’Angleterre si jamais il venait 
à être sacré champion d’Europe. 
Il avoue que cette perspective 
l’excite au plus haut point : «  
C’est le grand rendez-vous de ma 
carrière, mais sans pour autant se 
mettre une pression particulière. 
C’est le plus grand rendez-vous 
des carrières de tous les joueurs 
et leur rêve aussi ».

Mahrez ne pense pas au 
Ballon d’Or

S’il est couronné champion 
d’Europe, Mahrez imitera l’icône 
de son pays Rabah Madjer, seul 
algérien à avoir remporté cette 
prestigieuse compétition. Se 
hissera-t-il alors à sa hauteur 
dans l’histoire du football de 
ce pays ? « Moi je veux juste 
gagner, c’est le plus important 
pour moi. Pour la comparaison 
avec Madjer, je n’aime pas trop 
parler de moi. Je laisse les gens 
me situer dans l’histoire du foot 
algérien. Mais Madjer est une 
légende de notre football. »
Enfin, Mahrez a aussi eu 
à répondre aux questions 
concernant le Ballon d’Or. 
Septième au classement de ce 
prix par le passé, il peut prétendre 
à mieux, surtout s’il gagne la C1. 
« Gagner le Ballon d’Or ? Non, 
je n’irais pas jusque-là. Je vais 
rester concentré sur cette finale. 
Avec beaucoup d’humilité, je 
ne suis pas là à me croire futur 
Ballon d’Or. On va jouer les 
matches, essayer de faire la 
différence avec l’équipe et après 
on verra ».

Le Comité Exécutif de la 
Confédération africaine 
de football a attribué, ce 

samedi 15 mai, l’organisation de 
la Coupe d’Afrique des nations 
U17 Total 2023 à l’Algérie.
« La Coupe d’Afrique des 
nations U17 Total 2023 a été 
confiée à l’Algérie suite au 
dossier de candidature introduit 
par la Fédération algérienne de 
football (FAF). Ce sera d’ailleurs 
la première fois de son histoire 

que notre pays organise deux 
compétitions continentales la 
même année, puisqu’en plus de 
la CAN Total U17, l’Algérie 
abritera le CHAN Total 2022, 
compétition décalée au début de 
l’année 2023 », a indiqué la FAF.
Pour rappel, la Fédération 
algérienne de football a décidé de 
retenir le nouveau stade d’Oran, 
le stade du 5-juillet d’Alger, et 
Mustapha-Tchaker de Blida, 
dans le dossier de candidature.

CaF :
 L’Algérie décroche l’organisation de la CAN U17

Ghezzal meilleur passeur 
de Süper Lig

EN : Stage de Juin, dernier délai 
pour l’envoi des convocations

Mahrez claque la porte 
à l’OM
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Real Madrid : 
Les candidats pour remplacer Zinedine Zidane

La liste de candidats pour 
remplacer Zinedine 
Zidane est sortie, dans 

l’attente de l’apparition d’autres 
noms...
C’est plus ou moins acté. La 
presse madrilène est unanime 
: Zinedine Zidane va quitter le 
Real Madrid en fin de saison. 
Il l’a même déjà annoncé 
clairement à ses joueurs le week-
end dernier. Fatigué et estimant 
que son cycle touche à sa fin, le 
Français va donc laisser le banc 
du Santiago Bernabéu - même 
si l’équipe joue en ce moment 
à Valdebebas - à un nouveau 
locataire. Mais qui pourrait bien 
le remplacer ?
Pour Marca et AS, il n’y a 

que très peu de doutes. Raúl, 
l’ancien coéquipier du Français 
à l’époque, est le favori pour 
prendre la relève sur le banc 
merengue. Aujourd’hui à la tête 
du Real Madrid Castilla, qu’il a 
qualifié en playoffs de montée 
en deuxième division, l’ex-
attaquant madrilène a gravi les 
échelons au sein du club et ses 
méthodes de management sont 
très appréciées en interne.

La folle rumeur Ancelotti
D’autres clubs, comme 
l’Eintracht Francfort, souhaitent 
lui offrir leur poste d’entraîneur, 
mais nul doute qu’il sera 
difficile de l’imaginer dire non 
à Florentino Pérez et prioriser 
un autre club. Massimiliano 

Allegri serait lui aussi sur la liste 
du président de la Casa Blanca, 
tout comme Joachim Löw, 
dont l’aventure à la tête de la 
sélection allemande prendra fin 
après l’Euro. Selon le journaliste 
spécialisé Fabrizio Romano, 
une réunion a déjà eu lieu entre 
l’état-major madrilène et Allegri.
De son côté, la presse anglaise 
et plus particulièrement le 
Daily Mail affirme que le Real 
Madrid envisage de rapatrier 
Carlo Ancelotti, qui avait permis 
aux Merengues de remporter 
leur Décima tant attendue en 
2014. Nul doutes que dans les 
prochains jours, de nombreux 
noms reviendront encore sur le 
devant de la scène...

Le sulfureux agent italien 
se montre très gourmand 
dans ses négociations 

avec les Red Devils pour la 
prolongation de Paul Pogba.
Paul Pogba souhaite visiblement 
rester à Old Trafford, et la 
direction et OGS souhaitent que 
le Français prolonge l’aventure. 
Qu’est-ce qui cloche ? Comme 
souvent, c’est au niveau de 
l’agent qu’il y a un souci, avec 
un Mino Raiola qui mène la 
vie dure à l’état-major des 
Red Devils. L’agent italien se 
montre intransigeant dans les 
négociations et va tout faire 
pour obtenir le meilleur salaire 
possible pour son protégé.

Comme l’explique le Daily 
Mirror ce week-end, celui 
qui gère aussi les intérêts de 
Zlatan Ibrahimovic et de Mario 
Balotelli, entre autres, commence 
un peu à fatiguer la direction 
mancunienne. Il réclamerait 
ainsi des émoluments de 1,3 
millions d’euros mensuels pour 
le champion du monde. Des 
émoluments que tout le monde 
n’est pas prêt à lui offrir au 
sein de la cellule dirigeante 
mancunienne. Du côté de 
Manchester United, on craint 
aussi que Raiola joue la montre 
pour que son joueur puisse 
signer libre de tout contrat là 
où il le souhaite dans un an, 

permettant aux deux hommes 
d’empocher une belle somme à 
la signature.
Le média rajoute que les 
Mancuniens n’ont aucune 
intention d’être pris en otage 
par l’agent du joueur, d’autant 
plus que la situation financière 
est loin d’être évidente en ce 
moment à cause de la crise 
du covid. Les autres clubs 
européens susceptibles d’attirer 
le joueur traversent également 
des grosses difficultés, plus 
importantes mêmes pour 
certains, ce qui rétablit le rapport 
de force en vue d’un transfert 
cet été. Affaire à suivre...

Bruno Fernandes a admis qu’il 
voulait des conseils du légendaire 
ancien boss de Manchester United, 

Sir Alex Ferguson, sur la façon d’améliorer 
son jeu
Fernandes est devenu une figure de l’équipe 
d’Ole Gunnar Solskjaer depuis son arrivée 
à United en provenance du Sporting CP 
pour 55 millions d’euros en janvier 2020.
Le Portugais a inspiré la montée des Red 
Devils à la deuxième place du classement 
de la Premier League et la progression vers 
la finale de la Ligue Europa, mais il aimerait 
s’asseoir avec Ferguson pour discuter de 
la façon dont il peut atteindre un niveau 
encore plus élevé. 
Lorsqu’on lui a demandé s’il avait eu la 
chance de parler à Ferguson, qui a remporté 
38 trophées au cours de son règne de 26 ans 
à Old Trafford, lors de sa première année et 
demie à Manchester, Fernandes a déclaré à 
Inside United: «Alors, c’est l’un de mes plus 
gros regrets dans le club jusqu’à présent.
«Je l’ai déjà rencontré mais je n’ai jamais 
eu la chance de lui parler comme j’aimerais 
le faire. Je pense que tous ceux qui ont 
regardé Manchester United dans le passé 
se souviennent de Sir Alex. [C’est vrai] 

pour moi, en grandissant et en voyant le 
club, en étant fan du club et en voyant le 
développement de l’équipe.»
«J’aimerais avoir une conversation avec lui 
et comprendre, de son point de vue, ce qu’il 
pense de moi et ce que je peux améliorer ou 
encore faire progresser dans mon jeu pour 
être meilleur.»
Fernandes a déjà accumulé 78 apparitions 
dans toutes les compétitions pour les Red 
Devils, marquant 40 buts, dont 28 en 2020-
2021 - ce qui l’a vu dépasser l’ancienne 
star de Chelsea Frank Lampard en tant que 
milieu de terrain le plus performant en une 
seule saison en Premier League.
Le joueur de 26 ans a également 25 passes 
décisives à son actif et aura probablement la 
chance d’augmenter son total dans les deux 
catégories lorsque l’équipe de Solskjaer 
affrontera Fulham mardi.
On a également demandé à Fernandes 
quel attribut de l’un de ses coéquipiers il 
aimerait le plus prendre pour lui-même, et a 
répondu en reprenant les talents de Marcus 
Rashford. «Je pense que je ne suis pas le 
joueur le plus lent du monde, mais si j’avais 
le rythme de Rashy, honnêtement, je serais 
déjà un Ballon d’Or», a-t-il souri.

Mino Raiola veut saigner Manchester United

Bruno Fernandes exige de parler à Sir Alex Ferguson
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En Bref...Ce virus lit vos SMS pour accéder
 à vos comptes bancaires

Google s’associe à SpaceX et ses satellites Starlink 
pour améliorer l’accès au haut débit

Les internautes peuvent 
désormais afficher le pronom 
de leur choix, indépendamment 
du genre qui leur a été assigné 
à la naissance, sur Instagram. 
Le réseau social fort de plus 
d’un milliard d’utilisateurs a 
annoncé la nouveauté ce mardi.
Le nouveau champ à remplir 
est optionnel. L’utilisateur 
peut décider si ses pronoms 
apparaissent sur son profil 
public ou pour ses abonnés 
uniquement. Par exemple, une 
femme s’identifiant en tant que 
telle pourra afficher « she/her 
», les pronoms féminins en 
anglais.
Les pronoms neutres « 

They/them », utilisés par les 
personnes non-binaires (qui ne 
s’identifient ni comme homme 
ni comme femme) gagnent 
du terrain aux Etats-Unis. De 
plus en plus d’applications 
offrent cette option par souci 
d’inclusivité. Dans certaines 
grandes villes, des affiches en 
vitrine de certains magasins 
indiquent : « Merci de ne pas 
présupposer les pronoms de 
nos employés ».
En entreprise ou dans des 

cours collectifs, les personnes 
sont de plus en plus souvent 
invitées à se présenter en 
donnant leur nom et leur 
pronom. Sur Instagram, le 
choix est vaste : he/him (il), 
she/her (elle), they/them (iel), 
mais aussi « xe/xem » ou « 
ve/ver » des « néo-pronoms» 
utilisés par des personnes 
transgenres ou non-binaires.
Les personnes LGBTQ + 

victimes de haine en ligne
« Partager son pronom a été 

largement adopté par nos 
utilisateurs », a expliqué un 
porte-parole de Facebook, 
propriétaire d’Instagram. « 
Avec cet outil, nous espérons 
normaliser un peu plus cette 
pratique. […] Nous avons un 
certain nombre de pronoms 
disponibles et nous sommes 
ouverts aux retours de notre 
communauté si jamais nous en 
avons omis qui devraient être 
inclus. »

Un nouveau malware 
sur Android se fait 
passer pour des 

applications bien connues. 
Une fois installé, TeaBot 
utilise des autorisations 
spéciales pour lire les SMS 
et le contenu de l’écran, et 
cible les applications de plus 
d’une soixantaine de banques 
en Europe.
Les banques utilisent 

majoritairement un code 
unique envoyé par SMS 
pour sécuriser les paiements. 
Toutefois, cette méthode 
est jugée peu sûre, et les 
banques ont jusqu’à l’année 
prochaine pour basculer 
sur une authentification 

renforcée, notamment avec 
une application mobile. 
Un nouveau malware sur 
Android profite justement 
de ce délai pour viser les 
comptes en banque des 
Européens.
TeaBot, aussi appelé Anatsa, 

a été découvert par l’entreprise 
de cybersécurité Cleafy. Le 
malware se fait passer pour 
d’autres applications afin 
d’inciter les utilisateurs à 
l’installer, comme TeaTV, 
VLC MediaPlayer, DHL, 
UPS et d’autres, utilisant une 
technique similaire à FluBot. 
Ce nouveau virus, encore en 
développement, vise pour 
l’instant une soixantaine de 

banques situées en Europe, 
principalement en Espagne, 
Italie, Belgique et aux Pays-
Bas. Il est pour l’instant 
traduit en six langues, dont le 
français.
Un malware capable de 

prendre le contrôle du mobile
TeaBot tente de s’installer 

en tant que service Android, 
ce qui lui permet entre autres 
de détourner les services 
d’accessibilité afin de lire et 
masquer les SMS contenant 
des codes à usage unique. Il 
demande des autorisations 
pour observer vos actions, 
récupérer le contenu des 
fenêtres et effectuer des gestes 
arbitraires. Le malware est 
également capable de voler 
les identifiants et numéros 

de cartes bancaires en 
superposant une fausse page 
par-dessus les applications 
des banques. Il enregistre 
toutes les saisies au clavier, 
prend des captures d’écran 
et peut prendre le contrôle 
complet de l’appareil.
Ce malware peut être difficile 

à repérer car il se cache en 
faisant disparaître son icône. 
TeaBot n’est pas présent 
sur le Play Store de Google. 
Toutefois, il ne faut pas 
sous-estimer les techniques 
de phishing et d’ingénierie 
sociale qui peuvent être 
utilisées pour inciter les 
utilisateurs à télécharger et à 
installer son fichier APK.

L’entreprise SpaceX 
a annoncé ce 
jeudi qu’elle allait 

s’associer avec Google dans 
la construction d’un réseau 

Internet haut débit. L’idée 
est de fournir un accès et 
des services d’informatiques 
à distance aux clients, 
entreprises et organisations.

Selon les termes de 
l’accord, les stations au sol 
des satellites Starlink vont 
être intégrées aux centres 
de données de Google pour 
faciliter l’accès au cloud et 
à Internet. SpaceX est en 
passe de lancer son service 
d’Internet satellitaire qui doit 
permettre une connexion à 
haut débit sans passer par des 
infrastructures terrestres.
Garantir un accès Internet « 

fluide, sécurisé et rapide»
« Combiner le haut débit et 

la faible latence de Starlink 
aux infrastructures et aux 
ressources de Google va offrir 
aux organisations du monde 
entier la connexion sécurisée 
et rapide qu’elles attendent », 

a déclaré Gwynne Shotwell, 
présidente et directrice de 
l’exploitation de SpaceX. 
« Nous sommes fiers de 
travailler avec Google pour 
fournir cet accès. »
Selon Urs Hölzle, vice-

président en charge de 
l’infrastructure chez Google 
Cloud, le partenariat 
permettra de garantir aux 
clients « un accès fluide, 
sécurisé et rapide aux 
applications et aux services 
dont elles ont besoin pour 
maintenir à flot leurs équipes 
». Cette nouvelle offre devrait 
être disponible au second 
semestre 2021.
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U
ne nouvelle étude 
présentée lors 
d’un congrès 
scientifique 

rapporte qu’une mesure de la 
forme du corps devrait être 
effectuée et prise en compte, 
en plus de l’indice de masse 
corporelle (IMC), pour 
mieux déterminer le risque 
de cancers liés à l’obésité.
L’obésité augmente le risque 
de certains cancers, mais 
pour mesurer ce risque, 
mieux vaudrait ne pas se fier 
uniquement à l’indice de 
masse corporelle (IMC). C’est 
en tout cas ce suggère une 
nouvelle étude scientifique, 
présentée au Congrès 
européen sur l’obésité (ECO), 
dont l’édition 2021 s’est 
récemment tenue en ligne.
Souvent critiquée, la mesure 
de l’IMC permet de mesurer 
la corpulence d’une personne 
à partir de son poids et 
de sa taille. Mais elle ne 
distingue pas le muscle de 
la graisse, ni ne tient compte 
de la répartition de la graisse 
corporelle, du sexe ou de l’âge 

de l’individu. A l’inverse, le 
tour de taille donne un aperçu 
d’une éventuelle surcharge 
pondérale et accumulation 
de graisses au niveau de 
l’abdomen, mais ne tient pas 
compte de la taille. C’est 
pourquoi la communauté 
scientifique et médicale s’attèle 
à trouver des critères plus 
appropriés et plus complets. 
Un indice de forme corporelle 
pour prendre en compte 
davantage de facteurs
Dans une nouvelle étude, des 

chercheurs de l’Université de 
Glasgow et de l’Université 
de Newcastle (Royaume-Uni) 
ont mis au point un «indice 
de forme corporelle», nommé 
ABSI en anglais, qui prend en 
compte l’âge, le sexe, le poids, 
la taille et le tour de taille d’un 
individu. L’équipe a combiné 
les données de 442 614 
participants (âgés en moyenne 
de 56 ans) issus de la UK 
Biobank, et suivis pendant une 
moyenne de 8 ans, au cours 
desquels 36 961 personnes ont 

reçu un diagnostic de cancer.
Les participants ont été répartis 
en trois groupes en fonction 
de leur forme corporelle 
afin de trouver d’éventuelles 
associations avec le risque 
de 24 types de cancer 
différents ; et d’examiner 
l’ABSI et l’IMC en tant que 
prédicteurs du risque de 
cancer. Âge, sexe, origine 
ethnique, niveau de revenus, 
consommation d’alcool et de 
tabac, alimentation, activité 
physique et sédentarité ont 
été pris en compte comme 
d’éventuels facteurs de biais.
Verdict : l’ABSI était associée 
à un risque accru de trois 
cancers. Les participants 
ayant l’ABSI le plus élevé 
étaient 38% plus susceptibles 
de développer un cancer du 
foie, 40% plus susceptibles 
de développer un cancer du 
poumon et avaient un risque 
accru de 17% de cancer de 
l’intestin, par rapport aux 
participants à l’ABSI le plus 
bas, quel que soit l’IMC.
Mais les chercheurs ont 
découvert que la prise en 

compte de l’ABSI combinée 
à l’IMC était encore meilleure 
en termes de prise en compte 
du risque de cancers. Un ABSI 
élevé combiné à un IMC élevé 
étaient liés à un risque accru de 
sept types différents de cancer 
(de l’utérus, de l’œsophage, 
du foie, de l’estomac, des 
reins, de l’intestin, du sein). 
Ainsi, les participants ayant 
l’ABSI le plus élevé et étant 
également en surpoids ou 
obèses au regard de leur IMC 
(IMC supérieur à 25 kg/m2) 
étaient deux fois plus à risque 
de développer un cancer de 
l’utérus que ceux ayant le plus 
faible ABSI et un IMC normal.
Pour les auteurs, ces résultats 
invitent à aller au -delà du 
calcul de l’IMC quand il 
s’agit d’estimer le risque 
de cancers liés à l’obésité. 
Reste que “quelle que soit la 
méthode que vous utilisez, 
le surpoids ou l’obésité est 
la principale cause de cancer 
évitable après le tabagisme”, a 
commenté le Dr Carlos Celis-
Morales, auteur principal de 
l’étude, dans un communiqué.

CanCer et obésité : 
IMC et forme du corps combinés prédiraient

 mieux le risque

Un espoir pour 
les personnes 
asthmatiques. Une 

équipe de scientifiques a 
mis au point un vaccin, 
efficace chez la souris, qui 
induirait une protection contre 
l’asthme allergique et ce, 
avec des effets durables. Les 
travaux menés chez l’animal 
actuellement montrent qu’il 
diminuerait la sévérité des 
symptômes des malades 
dont la qualité de vie serait 
significativement améliorée.
L’asthme est une maladie 
chronique qui touche environ 
4 millions de personnes 
en France et 340 millions 
dans le monde. L’asthme 

allergique se caractérise 
par une inflammation 
des bronches et une gêne 
respiratoire provoquée par 
l’inhalation d’allergènes, le 
plus souvent des acariens.
Cette exposition aux acariens 
et autres allergènes entraîne 
la production d’anticorps 
appelés immunoglobulines 
E (IgE) et des cytokines 
de type 2 (comme les 
interleukines IL-4 et IL-13) 
dans les voies aériennes. Cela 
déclenche alors une cascade 
de réactions aboutissant 
à une hyperréactivité des 
voies respiratoires, une 
surproduction de mucus 
et une éosinophilie (taux 

trop élevé de globules 
blancs appelés éosinophiles 
dans les voies aériennes).
Coronavirus et asthme 
: les pneumologues 
répondent aux inquiétudes
Les corticoïdes inhalés sont les 
médicaments de référence pour 
contrôler l’asthme. Cependant, 
dans le cas d’asthme sévère, 
ce traitement ne suffit pas. 
Il faut alors avoir recours à 
des traitements par anticorps 
monoclonaux thérapeutiques 
ciblant justement les IgE où les 
voies IL-4 et IL-13, qui sont 
très onéreux et contraignent 
les patients à effectuer des 
injections pendant des années, 
voire tout au long de leur vie.

Un vaccin contre l’asthme s’est montré efficace 
chez la souris
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Et si changer de colo-
ration devenait un 
jeu d’enfant ? Un 

rêve enfin réalité grâce à ces 
nouveaux produits appelés 
démaquillants pour cheveux. 
Mais est-ce vraiment le sau-
veur de nos ratages capil-
laires ?

Que vous hésitez à chan-
ger de couleur de cheveux 
par peur de devoir passer 
de longs mois avec une tête 
qui ne vous plaît pas ou que 
vous ne cessiez de le faire au 
risque de le regretter après, 
cette innovation capillaire 
devrait vite devenir votre 
meilleur allié.

Qu’est-ce qu’un déma-
quillant pour cheveux ?

Un produit de coloration 
(mais aussi une véritable 
révolution dans le domaine 
capillaire) qui fonctionne à 
peu près sur le même prin-
cipe qu’un démaquillant 
pour le maquillage. Il enlève 
l’accumulation de coloration 
de la fibre capillaire pour re-
trouver sa teinte naturelle en 

un clin d’œil tout en permet-
tant de refaire une coloration 
immédiatement après pour 
changer de look selon les 
envies. L’occasion de suivre 
les tendances capillaires sans 
prise de tête ! Le plus ? Il 
peut aussi être utilisé pour 
uniformiser une teinte artifi-
cielle.

Quels risques pour mes 
cheveux ?

Moins agressif qu’une dé-
coloration, le démaquillant 
pour cheveux peut tout de 
même abîmer la chevelure. Il 
est donc indispensable d’en 

prendre soin avant et après ce 
genre de technique. Veillez 
donc à réaliser des masques 
et des bains d’huile quelques 
jours après un démaquillage.

Quel démaquillant pour 
cheveux choisir ?

Quel démaquillant capil-
laire ColourB4 pour moi ?

1. La marque de démaquil-
lant pour cheveux la plus 
connue s’appelle ColourB4. 
La gamme se décline en 3 
versions adaptées aux dif-
férents besoins : ColourB4 
Normal pour les colorations 

récentes ou les tons clairs à 
moyens comme les teintes 
cendrées ou châtains clairs, 
ColourB4 Extra spéciale-
ment conçu pour les accu-
mulations de coloration ou 
les tons foncés comme les 
châtains foncés, les noirs et 
les rouges, et enfin ColourB4 
Usage fréquent qui convient 
à celles qui utilisent fré-
quemment la coloration à do-
micile parce qu’il contient un 
conditionner enrichi en huile 
d’argan, kératine et protéine 
de blé pour soigner la cheve-
lure.

D’autres démaquillants 
pour cheveux 

2. La marque Urban Keratin 
propose également un kit dé-
maquillant cheveux maison. 
Il permet d’éliminer certains 
pigments mais son efficacité 
dépend de l’intensité de la 
couleur et de la texture des 
cheveux.

3. La marque Schwarzkopf 
Professional a une gamme de 
démaquillant Couleur Capil-
laire qui permet une correc-

tion rapide et facile de la 
couleur. 

4. La marque Nirvel a lancé 
Color Out qui est vraiment 
efficace sur les cheveux co-
lorés.

Comment utiliser le déma-
quillant cheveux ?

Il vous suffit de mixer les 
produits Activateur et Effa-
ceur puis d’appliquer le 
mélange sur toute votre che-
velure comme vous le feriez 
avec une coloration classique 
avant d’envelopper vos che-
veux dans du cellophane 
pour un temps de pause 
qui varie de 30 minutes à 1 
heure selon le démaquillant 
pour cheveux choisi. Rincez 
ensuite soigneusement la 
chevelure et appliquer le pro-
duit Correcteur. Renouvelez 
l’opération et la couleur na-
turelle réapparaît. Comme si 
vous faisiez une coloration, 
il vaut mieux appliquer le dé-
maquillant cheveux d’abord 
sur les longueurs, et ensuite 
sur les racines.

Cette technique colore 
les cils en noir pour 
souligner le regard et 

se passer de mascara. Sabrina 
Eléonore, fondatrice de Un 
jour, Un regard, nous dévoile 
toutes les choses à connaître 
avant de se lancer sur cette 
prestation.

Qu’est-ce qu’une teinture 
de cils ?

Les teintures sur les cils sont 
réalisées selon le même prin-
cipe que les colorations fu-
gaces sur les cheveux. Il n›y 
a pas d›effet racine, plus on 
lave ses cils, plus les pigments 
disparaissent. La formule 
contient une faible concen-
tration d›oxydants (autour de 
3%) et des pigments. «Chez 
Un jour, Un regard, on a fait 
le choix d›opter pour des pig-
ments minéraux pour avoir 
une majorité d›ingrédients 
d›origine naturelle» précise 
notre expert. La couleur 
reste 2 à 4 semaines sur les 

poils. «Attention, la teinture 
intensifie, mais de donne pas 
de volume, ni de courbure» 
prévient Sabrina Eléonore. 
En tout cas, cette prestation 
séduit car elle permet de 
noircir ses cils pendant plu-
sieurs jours et se passer du 
mascara. Notre expert nous a 
livré toutes les astuces pour 
bénéficier de tous les atouts 
de cette prestation.

Comment se déroule une 
teinture de cils ?

L›opération s›effectue sur 
des yeux démaquillés et dure 
en moyenne 25 à 30 minutes. 
«Pour éviter les taches, on 
protège tout le contour de 
l›œil, paupière comprise, 
d›une matière grasse comme 
de l›alœ vera ou de l›huile 
de coco» nous révèle-t-on. 
Ensuite, la teinture est posée 
au pinceau ou au goupillon 
selon les instituts. «Sur des 
yeux petits, on fonce plus 
l›intérieur que l›extérieur 

pour allonger. Sur des yeux 
globuleux, on teinte les cils 
du haut en noir et ceux du bas 
en marron. Sur des yeux ren-
trés, on se concentre plutôt 
sur les bords extérieurs pour 
ne pas creuser davantage 
l›œil» confie notre expert. On 
laisse poser 20 à 25 minutes. 
Si avant, il y a eu un rehaus-
sement de cils, le temps est 
réduit de 10 minutes. Les 
pores ont été ouverts et les 
cils se teintent plus vite. At-
tention, il n›est pas possible 
de cumuler extensions et 
teintures. Sinon, on risque de 

brûler sa frange de poils.

Comment teindre mes cils 
à la maison ?

Il existe des kits vendus dans 
le commerce pour lequel il 
suffit de suivre à la lettre le 
mode d’emploi. Sur les re-
cettes maisons, mieux vaut se 
méfier car d›après notre ex-
pert, certaines sont assez far-
felues. «La feuille de sauge 
broyée, par exemple, ne tient 
pas vraiment sur les cils. Le 
henné noir est plus efficace, 
mais la couleur risque de 
virer au bout de quelques 

jours» prévient notre expert. 
Il est important de garder 
toujours à côté de soi des 
pipettes de sérum physio-
logique pour un nettoyage 
en cas de pigments rentrés 
dans l’œil. On n›oublie pas 
de bien hydrater son œil pour 
empêcher le transfert de cou-
leur sur la peau. Ensuite, on 
est tranquille pour plusieurs 
semaines.

Quelles sont les précau-
tions à prendre ?

La teinture est contre-indi-
quée si on a un orgelet ou des 
allergies au niveau des yeux. 
En revanche, elle n›est pas 
déconseillée pour les por-
teurs de lentilles. Dans les 
24H00 qui suivent, on ne se 
lave pas le visage, au niveau 
des yeux, et on ne frotte pas. 
Les bains de mer ou à la pis-
cine sont à éviter le premier 
jour. Sinon, tout risque de 
disparaître.

Démaquillant cheveux 

 comment retrouver sa couleur naturelle ?

La teinture de cils pour intensifier son regard
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L’inscription des films 
à la compétition 
officielle 

des 32èmes Journées 
cinématographiques de 
Carthage (JCC,Tunisie) est 
ouverte jusqu’au 15 août 
prochain, indiquent les 
organisateurs.
L’appel à candidature 
est lancé à l’adresse des 
réalisateurs de films de court 
et long métrage  d’Afrique et 
des pays arabes souhaitant 
participer aux différentes 
sections de la «compétition  
officielle» de l’édition 2021 
des Jcc, prévue du 30 octobre 
au 6 novembre à Tunis, ont-
ils précisé sur le site Internet 
du festival.
La compétition officielle 

est ouverte aux longs 
et courts métrage de 
fiction, d’animation  et 
documentaire», selon les 

organisateurs qui ont fixé 
au 30 août la date limite 
d’inscription des films à la 
section parallèle «Carthage 

Ciné promesse», dédiée aux 
film d’école  d’animation et 
documentaire.
La section parallèle prévoit, 
d’autre part, des séances 
spéciales, hommages, master 
class et des  conférences 
sur l’art et l’industrie 
cinématographique dans les 
pays africains et arabes.
En marge des projections, 
des ateliers destinés à la 
coproduction (Chabaka) et à 
la finition (Takmil) pour le 
soutien de projets de films 
d’auteurs africains et arabes 
sont également au programme 
de cette manifestation 
cinématographique. 
En raison de la pandémie du 
coronavirus, l’édition 2020 
des Jcc (18-23 décembre) 

a eu lieu sans compétition 
officielle.
En 2019, l’acteur algérien 
Lyes Salem avait décroché 
le «Prix de la meilleure 
interprétation  masculine» 
pour son rôle dans le film 
«Abou Leila» d’Amine Sidi 
Boumediene.
Créées en 1966, les Journées 
cinématographiques de 
Carthage est un rendez-vous 
annuel  qui vise à mettre en 
valeur et à promouvoir les 
films et les cinéastes issus 
de pays africains et arabes 
à travers notamment des 
rencontres entre public et 
différents intervenants dans 
le 7e art.

Le cinéaste algéro-
néerlandais Karim 
Traïdia et la romancière 

algérienne Hanane Boukhelala 
ont été conviés à faire partie 
des jurys du 4e Festival 
international du cinéma 
«Mena», prévu du 20 au 22 
mai à La Haye (Pays Bas), 
annoncent les organisateurs.
Lors de ce festival, Karim 
Traïdia présidera le jury de la 
section du long métrage qui 
comprend également parmi 
ses membres, la productrice 
iranienne Elaheh Nobakht et 
le critique marocain de cinéma 
Hammadi Kiroum.
Karim Traïdia qui a investi 
le monde du 7e Art en 1991 
a été distingué notamment, 
pour, «Les contes de mon 
village», un de ses derniers 
longs métrages, pour lequel il 

a obtenu en 2016 le Grand prix 
au 4e Festival des cinémas 
africains «Africlap», tenu à 
Toulouse (France), et le prix 
du jury, en 2017, au 3e Festival 

du cinéma de Saïdia, «Cinéma 
sans frontières» au Maroc.
La romancière et journaliste 
algérienne, Hanane 
Boukhelala, auteure de 

«Soustara», son premier roman 
paru en 2019 aux «Editions 
Khayel», figure, pour sa 
part, parmi les membres du 
jury de la section du court 

métrage de ce festival, aux 
côtés du réalisateur marocain, 
Mohamed El Younsi, entre 
autre.
Astreint aux mesures de 
préventions sanitaires contre 
la propagation de la pandémie 
de la Covid-19, le festival, se 
tiendra sur la toile uniquement 
et présentera des longs et des 
courts métrages ainsi que des 
films documentaires produits 
durant ces deux dernières 
années.
Les productions 
cinématographiques en lice 
au 4e Festival international du 
cinéma «Mena» de La Haye 
concourront pour les prix des 
meilleurs, long métrage, court 
métrage et documentaire, ainsi 
que pour le prix du jury.

Le long-métrage Frida sera 
en projection le 22 mai 
prochain à Alger et ce, à 
l’initiative du ciné-club 
Varda Film Club.
Le Cinéma Cosmos sera 
l’hôte de la projection qui 
se déroulera le 22 mai à 
18h. Le film, réalisé par 
Julie Taymor, consiste en 
un biopic autour de la vie et 

de l’œuvre de l’artiste Frida 
Kahlo.
Icone féministe et grand 
nom de l’art en Amérique 
Latine, Frida Kahlo est, 60 
ans après sa disparition, une 
inspiration pour beaucoup.
Notez que le prix du ticket 
d’entrée à la projection est 
fixé à 400 DA.
Synopsis du film : 

Frida, alors étudiante et 
engagée dans sa première 
relation amoureuse, voit 
Diego Rivera pour la 
première fois dans son atelier. 
Peu après, elle a un grave 
accident de bus qui la laisse 
gravement blessée à 18 ans, 
la colonne vertébrale brisée 
et la jambe fracturée en de 
multiples endroits. Clouée 

au lit, le corps et les jambes 
enfermées dans un plâtre, 
elle commence à peindre 
pendant sa convalescence. 
Quelques années après, 
Frida entame une relation 
avec Diego Rivera, qui finit 
par la demander en mariage ; 
elle dit attendre de lui « de la 
loyauté, sinon de la fidélité».

JCC

 les candidatures ouvertes jusqu’au 15 août 

Traidia et Boukhelala parmi les jurys du Festival 
international du cinéma de la Haye

« FRIDA » En projection à Alger
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Le Centre national 
de recherche 
préhistorique, 

anthropologique et historique 
(Cnrpah) dispose d’un 
important fonds d’archives 
sonore et d’une riche 
bibliothèque en cours de 
traitement et de numérisation 
pour aboutir à la création 
d’un fonds documentaire, 
au service de la sauvegarde 
et de la mise en valeur du 
patrimoine culturel algérien.
L’ethnomusicologue et 
chercheur au Cnrpah, 
Mohamed Mehannek a 
d’abord mis l’accent sur la 
nécessité de passer par la 
réalisation d’un inventaire 
méthodique, la classification 
des corpus existants, la 
collecte de nouvelles données, 
la numérisation des contenus 
puis l’indexation de tous les 
documents sonores.
La section 
ethnomusicologique 
du Cnrpah, poursuit le 
chercheur, est apparue en 
1967 avec la venue de Pierre 
Augier, musicologue et 
ancien professeur de musique 
à Oran, qui a commencé à 
rassembler et à classer les 
enregistrements, dont les plus 
anciens remontent à 1935.
De 1969 à 1976, Pierre 
Augier et l’écrivain, 

anthropologue, linguiste et 
spécialiste de la langue et la 
culture berbères, Mouloud 
Mammeri, ont accompli un 
travail de collecte dans le 
sud algérien, accomplissant 
ainsi quelque 632 bobines 
d’enregistrements et 
d’entretiens sur l’histoire des 
lieux et les différents thèmes 
musicaux et rythmiques les 
identifiant.
En plus des enregistrements 
autour de la musique 
andalouse dans ses trois 
variantes, Ghernati, Senaâ 
et Malouf des régions du 
nord (Tlemcen, Alger Blida 
et Constantine) et les chants 
patriotiques kabyles, d’autres 
cadences et modes musicaux 
de différentes régions 
d’Algérie ont fait l’objet 
d’études au Cnrpah.
Entre autres modes et rythmes 
répertoriés, le tindé, l’imzad, 
l’éléwen, le tazengharet, le 
thigelt et le tazemart dans la 
région de l’Ahaggar, l’ahalil 
et le taguerabt dans celle du 
Touat, le chelali dans le Grara 
ou encore, le melhoun dans la 
région des Hauts Plateaux.
Durant les années 1980, 
l’ethnomusicologue Nadia 
Mecheri a pris le relai et a 
continué à travailler sur le 
répertoire mixte Augier-
Mammeri, avant de travailler 

avec le professeur Ahmed 
Benaoum et constituer un 
fonds sonore de 150 bobines, 
axant ses recherches sur 
l’aspect technique pour tenter 
de comprendre le rapport 
des différentes conceptions 
rythmiques, modales et 
mélodiques avec les régions 
de découverte et les us et 
coutumes de leurs peuples.
Un corpus de plus de 400 
heures de son a été numérisé 
par une équipe de chercheurs 
et analystes dirigée par la 
professeure Maya Saïdani, 
qui, depuis novembre 2011, 
travaille à sa valorisation.
Cependant, poursuit Mohamed 
Mehannek, ce patrimoine est 
dans son ensemble amputé 
d’informations qui décriraient 
le contenu des fichiers sonores 
(auteurs, lieux, intervenants, 
contenues, thématique, 
contexte ...).
Ce manque d’informations, 
explique l’ethnomusicologue, 
va impliquer un travail 
rigoureux d’indexation, qui 
consistera à rassembler toutes 
les informations permettant 
d’établir des fiches techniques 
pour chacune des bobines 
passée à étude.
Une bibliothèque de plus de 

9000 ouvrages
Autre lieu de sauvegarde et de 
préservation du patrimoine, 

la bibliothèque spécialisée 
ouverte en 1955 en même 
temps que le Cnrpah, disposant 
de plus de 9000 ouvrages, 
explique la responsable 
des relations extérieures de 
publication et de valorisation 
des résultats de la recherche, 
et de la bibliothèque, Farida 
Boulkroune.
Mettant à la disposition des 
chercheurs, des universitaires 
et des étudiants des ouvrages 
de préhistoire, anthropologie, 
anthropologie sociale, 
musicologie, ainsi qu›un 
fonds cartographique doté 
d’ouvrages en topographie, 
géographie et photos 
aériennes, la bibliothèque du 
Cnrpah occupe une deuxième 
salle des «fonds et des 
périodiques» (800 titres se 
déclinant chacun en plusieurs 

numéros), dont «Libyca», la 
revue du Cnrpah.
La bibliothèque spécialisée 
du Cnrpah, poursuit Farida 
Boulkroune, s›est également 
enrichie de dons de fonds, 
à l’instar de ceux, du 
psychiatre et essayiste, Frantz 
Fanon (1400 ouvrages,30 
articles et 27 périodiques), 
de l›ethnologue Marceau 
Gast (410 ouvrages, 140 
périodiques), du sociologue 
Mahfoud Bennoune (245 
ouvrages, 23 périodique et 
9 articles), du philosophe 
Aissa Thaminy (ouvrages 
en langues, arabe -205- 
française -1089-, allemande 
- 203- et 36 périodiques) et 
de l’ethnologue Germaine 
Tillon (346 ouvrages, 33 
périodiques, 32 articles et 150 
photographies).

L’écrivain Abdellatif Ould 
Abdellah dépeint, dans son 
roman «Ain Hammurabi», 
retenu sur la short list du Prix 
international du Roman arabe 
(Arab Booker Prize 2021), 
des images effarantes et 
douloureuses de la mémoire 
collective algérienne lors de 
la décennie noire.
La trame de ce roman de 327 
pages, paru à Mim Editions, 
tourne autour d’évènements 
réels, qui ont eu lieu durant 
la décennie noire et d’autres 
imaginaires, dans le genre 
polar fiction.
Dans une caserne où il s’est 
réfugié après une longue 
poursuite par les villageois 
pour destruction du mausolée 

de «Sid El Majdoub», Wahid 
Hamras relate son histoire 
aux enquêteurs avant de 
se voir accusé de trafic 
avec une équipe de fouilles 
archéologiques étrangère, 
voire du meurtre de trois 
personnes de son patelin.
L’auteur met sous les 
projecteurs l’emprise 
de la sorcellerie et de la 
superstition dans la société et 
les manoeuvres de l’Occident 
pour s’accaparer le patrimoine 
de ses anciennes colonies, en 
tentant de prouver, à travers 
son roman, que parmi les 
saints-patrons fortement 
ancrés dans la croyance 
populaire, beaucoup n’ont 
jamais existé.

Le portrait psychologique 

du principal personnage 

du récit s’éclaircit, au fil 
de l’interrogatoire, laissant 

apparaître une personnalité 

instable souffrant de profonds 

chocs liés à des déceptions et 

trahisons avec en toile de fond 

des évènements entremêlés 

dans la réalité et l’imaginaire.

Né en 1988, Abdellatif Ould 

Abdellah est diplômé en 

architecture et a à son actif 

deux autres romans, «Out of 

control» (Kharij Saytara), 

paru en 2016 et «Tabarrouj» 

en 2018.

La Phonothèque et la bibliothèque du Cnrpah 

une mémoire archivistique au service du patrimoine

«Ain Hammurabi»: 

évocation innovante de la mémoire de sang perdue
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 La vraie recette de l’amour 

15h50 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35Mon gâteau est le meilleur de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h05 Mariés au premier regard : que 

sont-ils devenus ? 

m6

Plan B

france 5
09h10 L’oeil et la main 
09h50 Les avions du bout du monde 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Les montagnes célestes 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Aujourd’hui la Chine 
15h05 Les secrets du tombeau du Christ 
15h55 Voyage à travers les couleurs 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 My Own Private Idaho 
22h35 C ce soir 
23h40 La p’tite librairie 
23h45 C dans l’air 

10h12 Underwater 
11h44 Les coulisses d’une création origi-
nale 
12h00 La guerre des mondes 
12h48 La guerre des mondes 
13h37 La guerre des mondes 
14h25 La guerre des mondes 
15h13 La guerre des mondes 
16h01 La guerre des mondes 
16h49 La guerre des mondes 
17h37 La guerre des mondes 
18h24 Le Plus 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h52 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h07 La guerre des mondes 
21h57 La guerre des mondes 
22h46 Profession : romancier.ère 
23h45 Blackbird 

canal +

Meurtres au paradis

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Chloé, 18 ans, disparue 

15h35 Ma fille, disparue après une soirée 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Plan B 

22h10 Plan B 

23h20 New York Unité Spéciale 

13h45 C’est bon à savoir 
13h50La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h45 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h39 La minute Eurovision 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Meurtres au paradis 
22h05 Meurtres au paradis 
23h10 Meurtres au paradis 

14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h50 Météo 
22h55 Paris, les grands travaux de Napo-
léon 
23h51 Les îles de Napoléon 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Six mois après avoir fait le pari risqué de se marier sans 

se connaître, les couples formés lors de l’émission avec 
l’appui de la science, reçoivent les équipes de la chaîne 

pour faire le point sur leur vie amoureuse et leur nouveau 
quotidien. Sont-ils toujours ensemble ? Si oui, comment ont-ils 
réussi à trouver un équilibre pour faire fonctionner leur couple harmo-
nieusement ? Les jeunes mariés reviendront également sur ce qu’ils ont 
appris d’eux-mêmes durant l’expérience. Les journalistes de l’émission 
sont également allés retrouver Delphine et Romain, couple embléma-
tique de la saison 4.

Un matin, un homme se présente au poste de 
police en affirmant avoir tué sa meilleure amie 
Gardenia Dujon, la fondatrice de Fallen Tree, 

une société de cosmétiques florissante. Mais l’indi-
vidu, qui se nomme Emmet Peterson, ne se souvient de 
rien et surtout pas de la raison pour laquelle il serait passé à 
l’acte. Sans mobile apparent, l’inspecteur Neville Parker doute 
de la culpabilité de cet homme. Il décide d’enquêter alors sur les 
proches de la victime, notamment sur mari jaloux et leur fille très 
en colère ou encore un ancien employé maître-chanteur.

Florence Morin, très engagée auprès des femmes 
en difficulté, est une animatrice de radio ren-
contrant un grand succès. Véritable battante 

de nature, elle s’effondre le jour où elle apprend le 

suicide sa fille adolescente, Lou, se reprochant de n’avoir rien 

vu venir. Elle entend alors parler de « Plan B », une agence de 

voyage unique au monde qui permet de remonter le temps 

pour le changer.
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Rami Malek a beau être 
un acteur oscarisé, il 
n’a pas la folie des 

grandeurs. Après des années 
passées en collocation avec 
son frère jumeau Sami dans 
un petit pavillon de plain-pied 
sur les hauteurs de Hollywood 
Hills, l’acteur que l’on re-
trouvera bientôt à l’affiche 
de Mourir Peut Attendre, a 
finalement décidé de prendre 
son indépendance comme le 
révèle GQ. Mais il ne va pas 
aller très loin puisqu’il s’est 
offert une propriété d’une va-
leur de 2,7 millions de dollars 
dans la même rue !

Construite en 1960, la petite 
villa choisie par Rami Malek 
fait 167m2 et comporte deux 
chambres et autant de salles 
de bain. Une modeste garçon-
nière qui est encore entière-
ment dans son jus avec une 
décoration sixties dans plus 
kitchs. Des poufs dorés sta-
tionnent dans le salon tandis 
que l’une des chambres est 
tapissée d’une moquette sau-
mon qui ne sera sûrement pas 
du goût de tout le monde.
On est très loin des palais que 
s’offrent certaines célébrités
Néanmoins, l’espace est ou-
vert et offre une belle lumino-

sité, sans compter un jardinet 

agrémenté d’une petite pis-

cine qui permettra à l’acteur 

de se rafraîchir durant l’été 

brûlant de Californie.

Vraiment, on est très loin 

des palais que s’offrent cer-

taines célébrités, à l’instar de 

Sylvester Stallone qui s’est 

acheté une propriété à 35,4 

millions de dollars à Palm 

Beach l’an dernier ou encore 

Rihanna qui a opté pour une 

demeure à 13,8 millions de 

dollars à Beverly Hils.

Donald Glover, qui rappe 
sous le nom de Childish Gam-
bino, est poursuivi par le rap-
peur Kidd Wes qui l’accuse 
de plagiat pour This is Ame-
rica. Pour cet artiste, le hit 
planétaire de 2018, qui a valu 
à Childish Gambino le Gram-
my de la meilleure chanson 
l’année suivante, est « extrê-
mement similaire » à son titre 
Made in America publié sur 
Soundcloud en 2016.
Dans sa plainte devant le tribu-
nal de New York obtenue par 
le Guardian, Kidd Wes met en 
avant « un rythme unique, des 
paroles, des thèmes de com-
positions et des types d’inter-
prétation presque identiques 
dans le contenu des refrains 
qui sont au centre des deux 
morceaux».
Un bon coup de pub

Mais Kidd Wes, Emelike 

Nwosuocha de son vrai nom, 

va plus loin, estimant que le 

flow de Childish Gambino 
est « indéniablement et subs-

tantiellement » similaire au 

sien, « si ce n’est pratique-

ment identique ». Et pour 

appuyer sa plainte, l’artiste a 

fait appel à un musicologue 

qui a, pour sa part, décelé des 

« similarités dans les lignes 

mélodiques », ajoutant que la 

proximité de titre entre Made 

in America et This is America 

ne pouvait tenir de la coïnci-

dence.

D’ici que Donald Glover réa-

gisse, vous pouvez vous faire 

une idée en écoutant la chan-

son de Kidd Wes.

Une voiture star de Fast & 
Furious VII est à vendre !

Particulièrement rare, la Ly-
kan Hypersport a semble-t-
il plu aux producteurs de la 
franchise Fast & Furious, qui 
a souhaité en faire une des 
stars du 7e opus de la saga. La 
supercar a donc été répliquée 
à 10 exemplaires afin de ser-
vir aux nombreuses cascades. 
Ces dernières ont été particu-
lièrement difficiles, puisque 
seule une voiture subsiste : 
elle est actuellement propo-
sée à la vente sur le site Ru-
biX.
Automobile de cinéma 
oblige, elle ne possède pas 

sa mécanique d’origine de 

750 ch. Le moteur a été rem-

placé par un 6 cylindres de 

2,7 litres provenant d’une 

Porsche Boxster. De plus la 

voiture présente de nombreux 

dommages (rétroviseurs ab-

sents, calandre cassée, car-

rosserie rayée) et présente un 

habitacle incomplet. Malgré 

ces broutilles, la Lykan est 

estimée entre 750.000 et 2,2 

millions de dollars (620.000 

et 1.8 millions d’euros) !

Le casting d’A cou-
teaux tirés 2 com-
mence sérieusement à 

s’étoffer. Outre le retour de 
Daniel Craig dans le rôle du 
détective Benoit Blanc et la 
présence de Dave Bautista, 
Edward Norton sera égale-
ment de la partie pour la suite 
du huis clos de Netflix signé 
Rian Johnson.
D’ailleurs, le réalisateur sera 

une nouvelle fois derrière 
la caméra et s’est réservé 
l’écriture du métrage qu’il va 
produire avec son partenaire 
Ram Bergman comme le ré-
vèle Deadline. Enfin, le début 
de la production est prévu 
pour cet été en Grèce.
Une somme record
Pour l’heure, aucune infor-
mation n’a filtré concernant 
la trame de ce second opus, 

mais il y a fort à parier que le 
personnage de Daniel Craig 
aura à démêler un mystère 
des plus ardus et à démasquer 
le coupable au sein d’une plé-
thore de suspects. On peut 
également supposer que le 
script doit être à la hauteur 
pour qu’un acteur du calibre 
d’Edward Norton accepte de 
s’embarquer dans l’aventure.
Evidemment, le carnet de 
chèque de Netflix n’y aura 
certainement pas été pour 
rien. A ce titre, le géant du 
streaming a battu un record 
en sécurisant les droits de 
cette suite ainsi que d’un troi-
sième volet pour 400 millions 
de dollars en mars dernier. 
Espérons donc qu’A couteaux 
tirés 2 sera à la hauteur de 
l’investissement.

Le rappeur Childish Gambino 
est accusé de plagiat sur 

«This is America »

« A couteaux tirés 2 » 

 Edward Norton rejoint le casting 
avec Daniel Craig

 Rami Malek s’offre une maison 
à Hollywood Hills
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Lancement des pré-
inscriptions aux avantages 

douaniers et fiscaux au 
profit des sous-traitants

Jouets contrefaits :

 Nécessité de la mise en place 
d’”un laboratoire de contrôle”

CommerCe :

L’Algérie ratifie l’accord portant création de la ZLECAF

Les pré-inscriptions des 
opérateurs industriels aux 
avantages douaniers et 

fiscaux destinés aux sous-traitants 
et producteurs des équipements 
électroniques ont été lancées 
mardi, a indiqué le ministère de 
l’Industrie dans un communiqué.
Cette opération concerne les 
pré-inscriptions aux dispositifs 
régissant les conditions et 
modalités d’accès au bénéfice du 
régime fiscal préférentiel dans le 
cadre des activités de production 
des produits et équipements 
électroniques et électroménagers, 
régi par le décret exécutif n 20-
313 du 15 novembre 2020.
Sont concernés, en outre, 
par les pré-inscriptions les 

opérateurs industriels aspirants 
à l’exemption de droits de 
douane et de la taxe sur la valeur 
ajoutée pour l’acquisition de 
pièces, composants et matières 
premières, importés ou acquis 
localement par les sous-traitants, 
dans le cadre de leurs activités, 
régi par le décret exécutif n 20-
311 du 15 novembre 2020, selon 
la même source.
Les opérateurs industriels 
souhaitant émarger à un des 
dispositifs doivent se présenter au 
siège du ministère de l’Industrie. 
Pour l’obtention du rendez-
vous, les opérateurs sont invités 
à s’inscrire via l’adresse mail : 
info.dispositifs@industrie.gov.
dz, selon le communiqué.

Des associations ont mis 
en garde les parents 
contre l’achat de jouets 

contrefaits, qui ne répondent pas 
aux normes, appelant comme 
chaque année en période de fête, 
à la mise en place d’un laboratoire 
de contrôle pour faire respecter les 
réglementations internationales 
dans ce domaine.
Des intervenants se préoccupant 
de la santé des enfants et du 
consommateur en général “tirent 
la sonnette d’alarme” quant aux 
risques qui guettent la santé 
des enfants. Des risques liés 
principalement aux substances 
dangereuses et des composants 
entrant dans la fabrication de 
ces jouets à l’instar des Phtalates 
(assouplissants des plastiques), les 
métaux lourds ou encore certains 
colorants (azoiques), et appellent à 
la mise en place d’”un laboratoire 
de contrôle pour faire respecter les 
normes internationales” et déceler 
les anomalies.
Le président de la Fondation 
nationale pour la promotion de 
la santé et du développement de 
la recherche (FOREM), Mustaph 
Khiati, a indiqué que ces jouets 
sont composés de “matières 
chimiques initialement à jeter”.
“Ainsi, l’utilisation des jouets par 
les enfants peut entraîner des cas 
d’allergies ou même des maladies 
plus graves sachant  que certaines 

de leurs composantes sont 
cancérigènes”, a-t-il mis en garde.
M.Khiati a également relevé 
que certains jouets sont violents 
et peuvent être à l’origine 
d’accidents graves, citant en 
exemple les fusils, les pistolets 
contenant de petites balles dures 
et les fléchettes de différentes 
matières, exhortant les parents 
à être plus vigilants et rigoureux 
dans l’achat de ces gadgets.
Le président de l’Association 
algérienne de protection et 
d’orientation du consommateur 
(APOCE), Mustapha Zebdi, a 
mis en exergue, de son côté, la 
nécessaire implication de l’Institut 
algérien de normalisation 
(IANOR) pour veiller, a-t-il 
expliqué, au “respect des normes 
internationales”.
“Chaque produit à des normes 
et les opérateurs économiques 
doivent respecter les cahiers de 
charge. (...) On importe n’importe 
quel produit, en dépit du danger 
qu’il présente aussi bien dans sa 
composition, sa forme ou dans les 
messages qu’il véhicule parfois”, 
a encore déploré M. Zebdi, 

expliquant que ce marché juteux 
et florissant est caractérisé par une 
“anarchie totale”.
Il a appelé les parents à prendre 
conscience du danger que peuvent 
constituer certains jouets pour la 
santé de leur progéniture.
Dans ce contexte, la Direction 
générale de la Protection civile a 
appelé mardi, rappelle-t-on, les 
citoyens, notamment les parents, 
à faire preuve de “prudence” pour 
éviter les accidents que peuvent 
occasionner certains jouets offerts 
aux enfants à l’occasion de l’Aïd 
El Fitr, eu égard aux innombrables 
cas d’accidents (étouffement, 
blessures graves, étranglement, 
incendies et brûlures), dont 
sont victimes chaque année les 
enfants, avait-elle indiqué dans un 
communiqué.
La Protection civile a recommandé 
également aux parents de 
“retirer et jeter rapidement tout 
emballage de jouet, comme 
les sacs et les emballages en 
plastique, la mousse, les broches 
et les attaches”, soulignant que 
ces objets présentent “un risque 
d’étouffement ou d’étranglement 
pour les enfants”.
Elle a rappelé aussi aux parents 
la nécessité de “vérifier que les 
jouets ne présentent aucun danger 
comme des pièces desserrées ou 
brisées”, et de “jeter les jouets 
endommagés”.

L’Algérie a ratifié 
l’accord portant 
création de la Zone 

de libre-échange continentale 
africaine (Zlecaf), selon un 
décret présidentiel publié au 
Journal officiel (JO) n 36.
“Est ratifié et sera publié 
au Journal officiel de la 
République algérienne 
démocratique et populaire, 
l’accord portant création 
de la zone de libre-échange 
continentale africaine, signé 
à Kigali, le 21 mars 2018”, 
est-il indiqué dans ce décret 
présidentiel n 21-133, signé le 
5 avril dernier par le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Selon l’accord portant sa 
création, la ZLECAf vise 
à créer un marché unique 
pour les marchandises et 
les services facilité par la 

circulation des personnes afin 
d’approfondir l’intégration 
économique du continent 
africain et conformément à 
la vision panafricaine d’une 
“Afrique intégrée, prospère 
et pacifique” telle qu’énoncée 
dans l’Agenda 2063.
De plus, il s’agit à travers 
cet accord de créer un 
marché libéralisé pour les 
marchandises et services à 

travers des cycles successifs 
de négociations, de contribuer 
à la circulation des capitaux 
et des personnes physiques et 
faciliter les investissements en 
s’appuyant sur les initiatives 
et les développements dans les 
Etats parties.
Autre objectif mentionné, 
celui de poser les bases 
de la création d’une union 
douanière continentale à un 

stade ultérieur, promouvoir 
et réaliser le développement 
socio-économique inclusif et 
durable, l’égalité de genres et 
la transformation structurelle 
des Etats parties et renforcer la 
compétitivité des économies 
des Etats parties aux niveaux 
continental et mondial.
Il s’agit également 
de “promouvoir le 
développement industriel 
à travers la diversification 
et le développement des 
chaînes de valeurs régionales, 
le développement de 
l’agriculture et la sécurité 
alimentaire, de résoudre les 
défis de l’appartenance à une 
multitude d’organisations qui 
se chevauchent, et accélérer 
les processus d’intégration 
régionale et continentale”.
Parmi les objectifs spécifiques 
de l’accord, figurent aussi 

l’élimination progressive des 
barrières tarifaires et non-
tarifaires au commerce de 
marchandises, la libéralisation 
progressive du commerce des 
services et la coopération en 
matière d’investissement, de 
droit de propriété intellectuelle 
et de politique de concurrence.
En outre, il s’agit pour les Etats 
parties de la Zlecaf de coopérer 
dans tous les domaines liés 
au commerce, de coopérer 
dans le domaine douanier 
et dans la mise en oeuvre 
des mesures de facilitation 
des échanges, d’établir un 
mécanisme de règlement 
des différends concernant 
leurs droits et obligations et 
d’établir et de maintenir un 
cadre institutionnel de mise 
en oeuvre et de gestion de la 
zone.


